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Un Marché de Noël 
place du Jeu de Ballon
Une quinzaine de chalets vous accueillera du 21
au 24 décembre de 10h00 à 18h00 avec une noc-
turne jusqu’à 20h00 le vendredi 23. L’occasion de
trouver vos (derniers) cadeaux de Noël puisque
les chalets vous proposeront bijoux, écharpes,
foie gras et autres objets de Noël…

Tout le détail de Noël-sur-Mer est à découvrir sur internet : 

www.ville-agde.fr et www.capdagde.com

Du côté des animations
MERCREDI 21 DECEMBRE
10h00-18h00 [ Marché de Noël 
10h00-12h00 et 14h00-16h00
[ Atelier de fabrication 
de brochettes de bonbons 
avec la présence de Ratatouille, 
le cuisinier des enfants
14h00-16h00 [ Présence 
du Père Noël 

JEUDI 22 DECEMBRE
10h00-18h00 [ Marché de Noël 
10h00-12h00 et 14h00-16h00 
[ Déambulation musicale 
avec les membres de l’Elegant
Trio accompagnés de leurs amis
Bob l’Eponge, Winnie L’Ourson 
et Dafy Duck 
14h00-16h00 [ Présence du Père
Noël

VENDREDI 23 DECEMBRE
10h00-20h00 [ Marché de Noël 
10h00-12h00 et 14h00-16h00 
[ Atelier de maquillage 
avec Reinette la Clown
10h00-12h00 et 14h00-16h00 
[ Venez vous prendre en photo 
avec Pumba (Le Roi Lion),  
La Grenouille (La princesse 
et la grenouille) ou encore Diego
(L’Age de Glace)
14h00-16h00 [ Présence 
du Père Noël
18h00 [ Vin chaud offert 
par le Comité des Fêtes d’Agde

SAMEDI 24 DECEMBRE
10h00-18h00 [ Marché de Noël 
14h00 [ Atelier de maquillage
14h00-16h00 [ Présence 
du Père Noël
14h30 [ Spectacle 
avec Mina & Pedro
15h30 [ Parade musicale 
avec Mina & Pedro

Tous les jours, de nombreux lots 
sont à gagner avec les commerçants 

du Cœur de Ville ! 

N’oubliez pas non plus… les spectacles de
Noël proposés par la Maison des Savoirs du
20 au 22 décembre … ainsi que le concert de
Noël proposé les 16 et 17 décembre par
l’Ecole de Musique au Palais des Congrès du
Cap d’Agde !
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I ACTU I4

Inauguration 
du Centre Aquatique 
Plus de 4 000 personnes 
ont assisté à l’événement 

Aévénement exceptionnel, public exceptionnel. En effet, ce sont

au bas mot entre 4 000 et 5 000 personnes qui sont venues, 

vendredi 7 octobre, assister à l’inauguration du Centre Aquatique.

Des personnes qui, pour certaines, sont arrivées très tôt afin de

ne rien rater de cette manifestation qui restera à n’en pas douter dans

les annales. Une mobilisation très révélatrice de l’attente et de l’engouement des

Agathois vis-à-vis de ce projet, tant il est vrai aussi que le Centre Aquatique fait

beaucoup parler de lui ces dernières années. Pour autant, les Agathois n’étaient

pas les seuls à attendre cette ouverture puisque c’est entouré de très nombreux

élus des 19 communes membres de l’Agglomération Hérault Méditerranée,

porteuse de l’opération, mais également de plusieurs représentants de l’Etat,

de la Région et du Département, partenaires financiers de cette réalisation,

que le Député-Maire a officiellement coupé le ruban inaugural de l’“Archipel la

Cité de l’eau”. Un couper de ruban très applaudi par l’assistance qui a ensuite

littéralement pris d’assaut les lieux, investissant le bâtiment de toutes parts. 

Le courage 
d’un projet novateur
Premier à prendre la parole, au terme de la visite officielle du Centre Aquatique,

Luc Demolombe, l’architecte à l’initiative de sa conception, qui a salué le “courage

du Député-Maire d’Agde” pour le choix d’un projet aussi novateur, qui fait

parler de lui depuis longtemps, et continuera très vraisemblablement à le faire

à l’avenir.

L’architecte Luc Demolombe
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I ACTU I 5

Une œuvre d’art
Ce fut ensuite au tour de Pierre Guiraud, Président
d’Hérault Habitat et Vice-Président du Conseil Général, de
saluer ce qu’il devait qualifier d’“œuvre d’art” et de “lieu
magnifique”. “Je voudrais féliciter les concepteurs et réali-
sateurs de cette œuvre qui marquera le paysage agathois.
Une œuvre que vous avez, M. le Député-Maire, portée à bras
le corps et pour laquelle vous avez su convaincre les élus de
l’Agglomération Hérault Méditerranée de vous suivre.
L’intercommunalité est à mon sens faite pour réaliser de
telles opérations. Cette fois encore, le Département a été à
vos côtés et sachez qu’il continuera de l’être”.
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Un équipement ambitieux
qui mérite d’en inspirer d’autres
dans la région
Même compliment dans les propos d’Agnès Jullian, Vice-Présidente du
Conseil Régional Languedoc-Roussillon déléguée au Tourisme. Comme elle l’a
déclaré, “on ne peut que se féliciter de voir l’engagement du Maire d’Agde
pour réussir un tel équipement à destination de tous les publics. De par ma
sensibilité à l’architecture, je trouve qu’il est à la fois organique et parfaite-
ment intégré à son environnement, ce qui ne peut laisser indifférent. C’est un
beau projet que nous inaugurons aujourd’hui, un projet qu’on ne peut que
louer, qui plus est un équipement ambitieux à la réalisation duquel la Région
a participé à hauteur de 15 %. Je souhaite que cette idée puisse en inspirer
d’autres en Languedoc-Roussillon”.

En sa qualité d’ancien handballeur professionnel, Joël Abati, aujourd’hui en
charge des Sports au sein du Conseil Régional Languedoc-Roussillon, n’a pas
non plus été insensible à cet équipement sportif à “l’architecture inspirée” et
qui illustre selon lui parfaitement “le rôle des élus, qui doivent être ambitieux
et dynamiques pour leur territoire”.

Le choix 
de l’audace 
et de l’avenir
Le Député-Maire d’Agde a quant à
lui souhaité la “bienvenue au cœur
de l’Archipel, au sein d’un bâtiment
moderne et respectueux du Déve -
loppement Durable. Bienvenue au
sein de cette “luciole” où bien-être
se conjugue avec modernité. 

Conçu en 2005, c’est le choix de l’au-
dace mais aussi de l’avenir. Situé au
barycentre de la ville d’Agde, ce bâti-
ment sera la fierté de tout un territoire.
Il permettra aux enfants de se familiariser
avec la natation tout en rendant notre
offre touristique plus qualitative et plus
diversifiée tout au long de l’année.
Véritable cocon des temps modernes,
ce Centre associe des matériaux nou-
veaux, comme le téflon et l’inox, à des
matériaux plus traditionnels, comme le
bois et le basalte. Il est le fruit d’une

I ACTU I6

Autour du Centre, un aménagement
paysager a été réalisé 
faisant la part belle 
aux essences locales et au bois
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réflexion sur la consommation d’énergie
et ce sera ainsi, demain, l’ensemble des
eaux qui sera chauffé par les panneaux
solaires. 

Merci à M. Mouret, le paysagiste talen-
tueux qui en a transformé les abords
en imaginant ces magnifiques extérieurs.
Merci et félicitations à toutes les entre-
prises qui ont participé à ce chantier
complexe mais unique. Merci aux ser-
vices Techniques pour l’avoir supervisé.
Merci enfin à M. Marzona, Viassois
d’origine, à l’origine de la maquette
du Centre Aquatique qui a permis
de vous le présenter en amont de sa
réalisation. Bien évidemment, un projet
d’une telle importance ne se mène
pas seul, c’est pourquoi je remercie aussi
tous les Maires de l’Agglomération qui m’ont soutenu et m’ont fait
confiance depuis le début dans ce dossier, tout comme les élus d’Agde
et plus particulièrement André Tobena, Adjoint en charge des Sports. 

Pour que ce rêve devienne réalité, il a fallu trouver des partenaires, notam-
ment l’Etat à hauteur de 1,1 million d’euros, la Région à hauteur de 2 millions
d’euros, Région dont le Président Georges Frêche, pour lequel j’ai
aujourd’hui une pensée émue, avait apprécié la qualité du projet et était

même venu assister à la pose de la 
première pierre, ainsi que le Département
qui a apporté son soutien à hauteur de
2 150 000 euros au travers des différents
contrats passés avec l’Agglomération
Hérault Méditerranée. Sur les 16 millions
engagés au total, 11 millions sont donc
restés à la charge de la Ville d’Agde et de
l’Agglomération. Vous pouvez le constater
aujourd’hui, il ne s’agit pas là d’une simple
piscine mais d’un formidable outil pour
l’éducation de nos enfants, un lieu de lien
social et un plus pour notre attractivité tou-
ristique. Je vous invite d’ailleurs à devenir,
dès aujourd’hui, les ambassadeurs de ce
Centre. Car désormais, ce complexe est le
vôtre”.

Un consensus 
autour du projet
Le mot de la fin est revenu au Sous-
Préfet Philippe Chopin qui a salué cet

équipement en précisant
qu’à la dotation de l’Etat,
s’ajoutaient également le
financement “de l’ADEME,
à hauteur de 99 000 euros
pour les panneaux solaires
ainsi que de l’Europe, à
hauteur de 439 000 euros”.
Le Sous-Préfet a vu dans cette
inauguration “la réponse
éclatante à la question : à
quoi sert l’intercommunalité ?
Cet équipement est d’autant
plus remarquable que tous
les partenaires ont répondu
présents et il n’est pas si
fréquent de trouver aujour -
d’hui ainsi réunis autour de
la table l’Etat, la Région, 
le Département, l’Agglo -

mération et la ville. Comme l’a dit le
Président de la République Nicolas
Sarkozy, lors de sa visite fin juillet, il faut
de grands projets, il faut de l’ambition.
Cette ambition, vous l’avez eue, M. le
Député-Maire, vous avez été ce lea-
der, et sans votre volonté, nous ne
serions pas là ce soir”.

I ACTU I 7

Le hammam Séance d’aquagym

Le bassin principal 
situé sous la “carapace”

du scarabée
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I ACTU I8

Vivez l’expérience !

Véritable lieu de vie intergénérationnel, le Centre
Aquatique va permettre à l’ensemble des habitants de
l’Agglomération* de profiter, tout au long de l’année,
d’un ensemble innovant de prestations et d’activités de
qualité, tout en favorisant l’attractivité touristique sur

les ailes de saison. Le bâtiment, résolument contemporain, s’inscrit
parfaitement dans son environnement et intègre les nouvelles technologies
liées au Développement Durable comme les panneaux photovoltaïques
qui assureront près de 70 % de la production d’eau chaude.
Modulable, il a été doté de deux ailes qui se déploieront pour 
permettre, l’été, de profiter pleinement du soleil depuis les 3 800 m2

de plages extérieures. Quant
aux bassins, ils ont été réalisés
en inox, afin de garantir un plus
grand confort, une hygiène
maximale et une température
de l’eau constante. 
Ouvert 7 j/7 tout au long de
l’année, “Archipel la Cité de
l’eau” vous accueille du lundi
au dimanche, selon des plages
horaires allant de 8h30 à 22h00.
Quant à “Archipel le Spa”, il vous
ouvre ses portes les lundi,
mercredi, jeudi et samedi de
10h00 à 20h00, le vendredi

de 10h00 à 22h00 et le dimanche de 10h00 à 18h00. Pour connaître
tout le détail des horaires et des tarifs, deux plaquettes ont été éditées
et sont consultables en ligne depuis le site de la Ville d’Agde
(www.ville-agde.fr) ainsi que sur la page Facebook dédiée (Archipel
la Cité de l’eau - page officielle).
Access ib le  depuis  le  réseau de
pistes cyclables et par les transports
en commun, le Centre Aquatique
“Archipel la Cité de l’eau” dispose
d’un espace de stationnement de
350 places. Il vous offre quatre espaces,
dédiés à la natation, aux activités
ludiques et aquatiques, ainsi qu’au
bien-être. Déjà 10 000 personnes
sont venues le découvrir durant
son premier mois d’activité.

ENVIE DE NAGER ?
L’espace natation est doté d’un bassin sportif de 25 mètres
de long et d’une profondeur d’1m80. Comportant 6 lignes
d’eau entourées d’une tribune permettant d’accueillir
jusqu’à 270 personnes, il est également adapté à l’organisation
de compétitions en petit bassin.

L’équipe de l’accueil

L’équipe des maîtres nageurs sauveteurs
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I ACTU I 9

ENVIE DE VITALITE ?
“Archipel la Cité de l’eau” vous propose tout un panel d’activités aquatiques pour
vous maintenir ou vous remettre en forme : activités aquagymniques (aquastep,
aquabike, aquagym, aquarunning, aquatonic, aquadance, aquapalmes...), activités
spécialisées (natation maternité, bébés nageurs, aquaphobie...) mais aussi, pour
les plus jeunes, activités de découvertes (jardin d’éveil aquatique, enfants dauphins...)

ENVIE DE JEUX ?
Laissez-vous emporter par un tourbillon 
d’activités et profitez des joies de la glisse
grâce aux différentes infrastructures du Centre :
• 1 bassin d’activités de 12,5 mètres 

sur 12,5 mètres
• 1 rivière à contre courant
• 1 pataugeoire animée de 80 m2

• 4 toboggans de 16 mètres
• 2 bains bouillonnants
• 2 lits à bulles
• 2 cols de cygnes
ainsi que des geysers et des buses massantes. 

ENVIE DE BIEN-êTRE ?
“Archipel le Spa” vous propose un espace dédié à la détente et au bien-être :
sauna, hamman, salle de gym douce, cabines d’hydrothérapie et salle de soin,
l’essentiel d’un véritable institut dans un cadre atypique. Vous y serez pris en
charge par une équipe qualifiée et accueillante.
• Soins d’hydrothérapie
• Modelages, gommages, soins du visage et du corps...
• Soins en cabine
• Séances individuelles de coaching sportif
• Séances collectives d’activités bien-être

> Le Pass’archipel <

Cet équipement étant porté par la CAHM,
les habitants des 19 communes bénéficient
d’un tarif préférentiel sur les entrées 
et les activités, grâce à la carte Pass’archipel.
Gratuite, cette carte est disponible 
sur simple demande. Il suffit de se rendre 
au Centre Aquatique ou dans la mairie 
de sa ville, muni d’une pièce d’identité,
d’une photo et d’un justificatif de domicile.

Centre Aquatique 
“Archipel la Cité de l’eau”
Chemin de Notre-Dame à Saint-Martin 
34300 Agde
Tél. 04 67 35 32 00
Contact : infos@centre-larchipel.com
Site internet : centre-larchipel.com

L’équipe 
des esthéticiennes

travaillant sur le Spa

Le bassin principal,
encadré de tribunes
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I ACTU I10

Le Port Saint-Martin
du Cap d’Agde
labellisé “Patrimoine du XXème siècle”

Dans la chronologie des réali-
sations successives, c’est là que
tout a commencé : dans ce
quartier que l’on appellera
p l u s  t a r d  “ l e  Port Saint-

Martin”. C’est là en effet que débute en
1969 l’aménagement du Cap d’Agde
tandis qu’en parallèle, le creusement
du port est lancé. La grande aventure
de l’aménagement du littoral languedocien
est bel et bien engagée, ainsi que le
soulignera Pierre Racine dans son livre
“Mission impossible ?”. Tout est pour-
tant à imaginer car le site est “confus,
expliquera-t-il, et nous avons profondé-
ment transformé le rivage en faisant
hardiment avancer la mer dans un sol à
demi marécageux”. Qui aurait pu envi-
sager alors que, 40 ans plus tard, le
Cap d’Agde serait devenu ce qu’il est,
et surtout la première station balnéaire
de France ? 
C’est donc non sans une certaine émotion
que le Député-Maire d’Agde a dévoilé, le
16 septembre dernier, aux côtés du Sous-
Préfet de Béziers Philippe Chopin, la
plaque matérialisant la reconnaissance
officielle de cette partie originelle de la
station comme “Patrimoine du XXème siècle”.
Une reconnais sance venue saluer la nais-
sance du bel ensemble architectural qu’est devenue la station 
balnéaire du Cap d’Agde, et qui apparaît aussi comme un nouvel
élan pour les 40 années à venir…

Le  pub l i c  e s t  venu  nombreux
assister à la cérémonie,  qui  a
ensuite été l ’occasion pour le
Député-Maire de saluer la mémoire
de Pierre Racine, “un visionnaire de
son temps décédé récemment” et à
qui “l’on doit en grande partie
cette station pionnière. Celle-ci
était du reste sa préférée, ainsi
qu’il l’a écrit dans ses mémoires.
Quel meilleur hommage pouvait-
on rendre à son œuvre ?”. 
Une œuvre qui, ainsi que le Député-
Maire l’a précisé ensuite, “a fêté
l’an dernier son 40ème anniversaire”
et qui “aujourd’hui rentre dans une
nouvelle phase de son histoire, avec
le lancement de travaux conséquents,
portant notamment sur la réhabili-
tation du quai Jean Miquel et de la
place des Douanes”. Ce n’est d’ail-
leurs pas une coïncid e n c e  s i  l e
P r é s i d e n t  d e  l a  Républ ique
Nicolas Sarkozy est “venu der-
nièrement sur nos terres pour parler
de l’avenir touristique national.
Aujourd’hui, il nous faut continuer
d’enrichir notre station afin de
prouver que nous sommes à la
hauteur de l’héritage de Pierre

Racine, en poursuivant la route qu’il a tracée”.
Comme il l’a souligné enfin, “nous nous
engageons à faire prospérer ce bien commun

La maquette de l’aménagement 
du Cap d’Agde © Iris
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I ACTU I 11

et à le faire rentrer dans le patrimoine du XXIème siècle. Nous relèverons
le défi et continuerons à valoriser le Cap d’Agde d’autant plus que la
concurrence est rude, surtout en matière touristique. C’est pour cela
que nous nous orientons vers un tourisme durable en préservant la qualité
de nos eaux de baignade, en essayant d’attirer de nouveaux clients et
en allongeant les ailes de saison. C’est là un défi passionnant et cette
ligne de conduite nous a d’ailleurs valu les félicitations du Président de
la République lors de sa venue. Soyons à notre tour visionnaires, les
Agathois attendent de nous des idées nouvelles pour améliorer leur
quotidien et ce sera sous l’impulsion de nos actions que nous ferons le
tourisme de demain”.

Une vision partagée par le Sous-Préfet Philippe
Chopin, pour qui Pierre Racine, comme d’autres
grands serviteurs de l’Etat à l’ image de Paul
Delouvrier, a façonné la France du XXème siècle.
Le représentant de l ’Etat s ’est par ai l leurs
déclaré ravi d’être “présent aujourd’hui pour
cette cérémonie qui met à l’honneur une station
qui fait vivre, à travers le tourisme, beaucoup 
de familles” avant de souligner que “l’histoire 
continue ; nous écrivons aujourd’hui une page
de l’histoire de demain”. 

40 années séparent
cette photo
et celle de gauche,
prise au début 
de la construction 
du Cap 
dans les années 70…

40 années séparent
cette photo
et celle de gauche,
prise au début 
de la construction 
du Cap 
dans les années 70…

Le Sous-Préfet Philippe
Chopin a dévoilé la plaque
aux côtés du Député-Maire 
et du représentant 
de la DRAC, 
devant un public nombreux

Le Port Saint-Martin en 1971
face à ce qui deviendra 
l’Ile Saint-Martin
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I ACTU I12

Carton plein 
pou r  l a  s cène  e s t i va l e
2011 !

Orchestre
Terrisse, 
musique 
maestro !
Le concert proposé par l’Orchestre Terrisse en
ouverture de la scène estivale, le 19 juillet, fut un
exemple réussi de mariage des cultures : celui d’un
orchestre de formation plutôt classique, qui
s’aventure dans un domaine musical où on ne
l’attend pas, en l’occurrence le Pop-Rock. Intitulé
“Des Beatles à Queen”, ce concert a été l’occasion
pour l’Orchestre agathois de reprendre en version
symphonique les “classiques” de plusieurs grands
groupes de rock des années 60 à 90. Les instru-
ments modernes comme la batterie, le synthétiseur
et autres guitares électriques ont été, pour ce concert,
remplacés par quatre familles d’instruments clas-
siques, à savoir les cordes, les bois, les cuivres et
les percussions. Du jamais entendu ! 
Pour autant, la tâche ne fut pas simple puisque les
morceaux originels n’ont pas été écrits pour cela.
Il a donc fallu réécrire la musique afin de l’adapter
au jeu d’une formation symphonique. Un travail
majoritairement réalisé (et l’on ne peut que l’en
féliciter) par François Durand, le dynamique
Directeur de l’Ecole de Musique d’Agde, par 
ailleurs Chef de l’Orchestre Terrisse. 

Le résultat fut éblouissant en termes de qualité que ce soit au niveau de l’inter-
prétation des musiciens ou du jeu de lumières et du son assurés par les services
Techniques municipaux. Le spectacle a été joué avec tout le sérieux et la rigueur
qui convient à la musique classique, mais présenté avec humour par le Chef
d’Orchestre lui-même. Du coup, les titres des Beatles, de Queen ou encore des
Pink Floyds, ont pris là une dimension supplémentaire, dans le cadre de cette
scène singulière, installée sur fond de cathédrale Saint-Etienne. 
Au terme de la représentation, le public a longuement applaudi les musiciens, qui
ont bissé leur medley de Queen, point d’orgue de la soirée. Devant le succès de
cette première, une deuxième présentation a eu lieu le 12 novembre dernier,
au Palais des Congrès du Cap d’Agde. 

Si cela continue, il va bientôt falloir agrandir les berges pour
accueillir le public de la scène estivale ! Car cette année,
alors que déjà l’édition 2010 avait pourtant connu un très
beau succès d’audience, tous les records ont été battus. En
effet, le seuil des 15 000 spectateurs a même été atteint
pour le concert de Nolwenn Leroy. Du jamais vu ! 

Des artistes de qualité que l’on ne présente plus, un site
magique, au pied d’une cathédrale romane pour le moins
singulière datant du XIIème siècle, voilà la recette simple mais
pour le moins efficace du succès de la scène estivale agathoise. 

Dany a fait  
un show “brillant”
sur la scène estivale
Le crooner préféré de ses dames n’a pas manqué de
faire le show mardi 2 août sur la scène flottante. Sur
un air de musique latine, Dany Brillant a fait son entrée
sous les applaudissements des très nombreux fans
présents. Artiste aux influences multiples et toujours aussi
charmeur, il s’est fendu de quelques pas de danse qui
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Jenifer, les fans étaient au rendez-vous
“C’était trop bien ! On l’adore. On connaît par cœur toutes ses chansons”. Les fans étaient enthousiastes en ce mardi 26 juillet
pour le concert de “Jen” sur la scène flottante. Beaucoup, mais alors beaucoup de monde attendait celle qui fut révélée par la
1ère saison de la Star Ac’. Le pont des Maréchaux a même commencé à être saturé dès la fin de l’après-midi, soit plusieurs heures
avant le début du concert, c’est dire. 
Après une première partie assurée par Chanane, auteur compositeur et interprète français, Jenifer est arrivée en robe de lumière,
accompagnée de ses musiciens et sur fond de décor pop-rock. Son fan-club scandait son nom et pour ceux qui ne pouvaient pas
voir la chanteuse, au regard du nombre de spectateurs présents, un écran géant diffusait en direct sa prestation depuis la place
Jean Jaurès. Vers 23h40, au terme de son concert, à l’occasion duquel Jenifer a interprété son dernier album mais aussi tous ses
grands tubes comme “Au soleil”, “Donne-moi le temps”, “Ma révolution”, ou encore “Des mots qui résonnent”, la jeune chanteuse
a repris “I gotta feeling” des Black Eyed Peas, mais dans une version plus soft et plus douce. Puis, pour le plus grand plaisir de
ses fans qui sont partis avec dans les yeux plein de soleil, elle a fini par son grand tube intitulé “Je danse”.

I ACTU I 13

ont fait fureur, avant d’interpréter ses plus grands succès, “Suzette”, “Quand je vois tes yeux”, “Viens
à Saint-Germain” ou encore “Tu vuo’ fa l’americano”, passant des ambiances jazzy très parisiennes aux
sons des îles lointaines. Avec à ses côtés un couple de danseurs qui a tour à tour dansé la salsa et la
bachata, Dany Brillant a mis le feu en compagnie de ses musiciens, n’hésitant pas à emprunter un
bateau mis à sa disposition, pour recevoir un bain de foule et communier avec son public. Le final, avec
la venue d’une quinzaine de fans à ses côtés, a démontré, si besoin en était, que Dany Brillant est une
bête de scène et que son personnage de crooner charmeur est toujours intact. Sur la scène flottante,
son show entraînant a été d’une grande qualité et le public ne s’y est pas trompé, en saluant ardemment
sa performance par de constantes salves d’applaudissements.
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Nolwenn Leroy,  
reine incontestée 
de la scène flottante !
C’est le 9 août que la chanteuse bretonne a
battu le record de la scène flottante avec plus
de 15 000 spectateurs présents pour apprécier
ses chansons tantôt pop, tantôt traditionnelles.
Troisième artiste à fouler la scène flottante,
l’ancienne gagnante de la Star Ac’ détient donc
le record d’affluence désormais !
La jeune femme a choisi pour son dernier album
de renouer avec ses racines
bretonnes, et cela s’est d’abord
vu à la tenue de marin de ses
musiciens, puis entendu, à
ses interprétations de chants
traditionnels bretons connus
de tous .  Chacune de  ses
prestations a du reste été
saluée par une salve d’applau-
dissements. La chanteuse au
timbre de voix si particulier
a  éga lement  mont ré  ses
talents de violoniste. 
Très proche de son public,
elle n’a pas hésité à le faire
participer à ses chansons. Un
public véritablement conquis
par la prestation énergique de Nolwenn Leroy
et de ses musiciens.

Une Nolwenn au top de sa forme sur le cadre unique de la scène flottante telle
était l’équation gagnante de cette soirée du 9 août, qui restera dans les mémoires.

Daniel
Guichard, 
quel show 
“mon vieux” !
C’est un public passionné et fidèle qui
est venu écouter, le 16 août, pour l’ul-
time rendez-vous de cette saison 2011,
les plus belles chansons de Daniel
Guichard. Un public à nouveau séduit
par un artiste dont le répertoire est
connu de tous et appartient désormais

au patrimoine de la chanson
française. Il régnait d’ailleurs un
silence de cathédrale quand
Daniel Guichard a interprété
“Mon Vieux” avec une émotion
palpable. Il a aussi égrené tous
ses tubes, systématiquement
suivis par de longs applaudisse-
ments. Et comme les grands
artistes sont souvent ceux qui
sont les plus proches de leur
public, Daniel Guichard est
ensuite resté de longues minutes,
à la fin de son spectacle, pour
signer de nombreux autographes.

I ACTU I14
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C
omme l’aurait dit Eddy Mitchell,
“c’était la dernière séance et le
rideau sur l’écran est tombé”.
Rideau, le 25 août, pour le spectacle
son et lumière de l’été

mis en scène par Olivier Cabassut
et que de nombreux Agathois et
touristes ont suivi, chaque jeudi en
juillet puis en août. Un spectacle
qui reprenait, en une quinzaine de

tableaux, l’histoire de la ville d’Agde depuis
l’arrivée des Grecs il y a un peu plus de 2 600
ans jusqu’à celle des touristes dans les années
70, à grands renforts de comédiens, de feux
d’artifice, de cracheurs de feu et autres
échassiers. Ce son et lumière, qu’Olivier
Cabassut met en scène depuis quatre ans,
a été peaufiné au fil des éditions en ajoutant
là quelques tableaux, en en retouchant quelques
autres... Ainsi, depuis sa création en 2008, ce

sont près de 135 000 personnes
qui ont assisté à ce son et lumière
théâtralisé dont forcément la
version la plus aboutie a été donnée en 2011. Le lieu y est aussi pour

quelque chose. “Un lieu pas facile” pourtant, comme
l’a souvent rappelé le metteur en scène. La scène
flottante, le quai, la cathédrale et l’Hérault, s’ils
font de ce site un endroit majestueux, ne sont en
effet pas faciles d’accès pour un spectacle et c’est
une prouesse que d’avoir su utiliser tous ces éléments

au mieux et en simultané. Derrière ce succès, c’est
enfin toute une équipe qui était au travail : des
comédiens, des danseuses, des associations, des
artificiers, des costumières et des services municipaux,
notamment celui des Festivités. Rideau donc.
Olivier Cabassut souhaiterait en effet l’année pro-
chaine concocter quelque chose de totalement
nouveau avec, nous l’espèrons, toujours le
même succès…

I ACTU I 15

un beau bilan
pour le son et lumière 
théâtral isé de l ’été
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Faire découvrir le patri-
moine du Cœur de Ville
autrement, c’est le défi
que s’était lancé l’Office
de Tourisme cet été. Il a
a ins i  déc idé ,  avec  l a
complicité de la compagnie
agathoise Les Cabotins,
de proposer aux amateurs
de participer à une visite
pour le moins insolite… En
l’occurrence une déambulation originale en
compagnie de personnages sortis tout droit de
l’histoire agathoise ! C’est ainsi qu’escorté par
le Corsaire Terrisse, le public a pu arpenter
les rues et ruelles de la vieille Agathé Tyché
et assister à de curieuses scènes devant l’Hôtel
Albaret, la Glacière ou encore la Place Conesa.
Au programme : intrigues, humour, anecdotes,
combats d’épée mais aussi chansons, qui sont
venus rythmer l’action et l’apparition des dif-

Le trio gagnant pour des visites réussies
Le principe des soirées “Musique, Vin et Patrimoine” est simple : associer
la visite d’un lieu emblématique du Cœur de Ville avec une ambiance musicale tout en appréciant les meil-
leurs vins locaux. Et il n’a pas manqué de séduire, cet été, les visiteurs, qui ont été nombreux à prendre
part à cette animation d’un genre nouveau programmée dans le centre historique de la cité par l’Office de
Tourisme. Trois lieux ont servi de cadre à cette découverte inédite : l’Eglise Saint-Sever, la place Conesa
et la place de la Glacière où, entre chants lyriques, jazz et ambiance médiévale, les amateurs ont pu vivre
une expérience enrichissante à tout point de vue…

Musique, 
Vin 
et Patrimoine

En Coeur de Ville,
u n  é t é  à  v i v r e  l e  j o u r
c o m m e  l a  n u i t

Visites théâtralisées Un nouveau concept vécu et approuvé !

I ACTU I16

férents personnages tantôt rassurants, tantôt inquiétants : Monsieur
de Richemer, la comtesse d’Escarbagnas, une poissonnière, un
alchimiste… La visite était également ponctuée par les conseils et
les explications du maître du temps, personnage indispensable
pour cette pérégrination d’un autre genre qui a du reste beaucoup
plu aux visiteurs… 
Proposé six fois au cours de l’été, trois durant le mois de juillet et
autant pendant le mois d’août, le rendez-vous, bien que payant, a
rassemblé à chaque visite entre 35 et 40 visiteurs… et devrait donc
être reconduit l’année prochaine.
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En ce 23 juillet, la place Jean Jaurès a affiché complet pour ce nouveau
rendez-vous estival avec le gospel. C’est sur cette place que le
groupe Swing Gospel, soit près d’une vingtaine de choristes de tous
âges, a joué les prolongations avec un long répertoire reprenant
tous les grands standards du genre. La chef de chœur a aussi officié
en tant que “meneuse de revue”, entrecoupant les chants d’intro-
ductions explicatives souvent humoristiques. C’est d’ailleurs ainsi
que le groupe se rapproche du public, lequel participe à ces chants
que tout le monde possède dans un coin de sa mémoire. La place
de la Marine, quant à elle, a reçu un groupe plus intimiste, le trio de
“Sister Nat”, composé de deux musiciens et d’une chanteuse aux
qualités vocales impressionnantes qui rappellent les origines de ce
chant né dans la communauté noire américaine. Deux concerts et
deux styles pour une seule et même musique et qui ont chacun
conquis des publics différents, lesquels ont pu passer de l’un à l’autre
simplement en traversant la rue…

Deux concerts et deux styles 

pour la Nuit du Gospel Fete des pecheurs, 
entre festivités 
et recueillement
Organisée par le Comité des Fêtes de la Saint-
Pierre, la traditionnelle Fête des pêcheurs 
s’est tenue à Agde du 8 au 10 juillet derniers.
Cette manifestation a donné lieu à de nombreuses
festivités durant trois jours : tournoi de joutes,
fête foraine, feu d’artifice, soirées dansantes 
et Grand’Messe le dimanche suivie d’une sortie
en mer en hommage aux marins disparus.
Le 10 juillet, le défilé est parti de la place 
de la Marine. Composé des Belles Agathoises,
des membres de la Société Nautique des Jouteurs
Agathois, des majorettes et de la pena, 
des familles de pêcheurs et d’une large délégation
d’élus au premier rang desquels le Député-Maire
d’Agde, le cortège a défilé dans les rues du Cœur
de Ville avant de rejoindre l’église Saint-Sever
pour la Grand’Messe célébrée par le Père Yannick
Casajus. C’est ensuite à la Criée du Grau d’Agde
que s’est poursuivie la manifestation, 
avec l’embarquement à bord des chalutiers,
bateaux de plaisance et de promenade 
afin de rejoindre le large pour procéder à la bénédiction
et au jet de gerbes fleuries. Enfin, l’ensemble 
de la flotte s’est organisé en cercle autour 
de la gerbe pour rendre un dernier hommage 
à tous ces hommes disparus en mer.

I ACTU I 17

Une sélection toujours éclectique
pour les 10 ans de la Nuit du Jazz

Le parc de Belle Isle a encore fait le plein le samedi 9 juillet pour la
désormais traditionnelle Nuit du Jazz, qui fêtait cette année ses 10
ans. Organisée par l’association Jazzinade, la sélection a été encore
une fois éclectique, faisant la part belle au jazz traditionnel, mais aussi
aux innovations. Les animations ont commencé en fin de journée avec
l’orchestre de Jazzinade pour un apéro-concert sur des airs très
Nouvelle-Orléans. S’en est suivi le Caroline Jazz Band, orchestre
déambulatoire qui a animé le repas en se baladant entre les tables.
Un repas égayé (mais toujours avec modération bien sûr !) par les vins
des caves Henri de Richemer, partenaires de la manifestation. Le premier
groupe de la soirée est ensuite monté sur scène. Il s’agissait du Klaï
Riad Project, qui associe au jazz des colorations groove et funk. Enfin,
le Dimitry Baevski Quartet avait invité Fabien Mary sur scène, pour

une exploration du jazz dit
Be-Bop. Cette édition
anniversaire a encore
une fois été une réussite,
et  nul  doute que les
amateurs de saxophones
et autres trompettes ont
déjà pris rendez-vous
pour la Nuit du Jazz 2012,
un événement désormais
incontournable en Agde.

vv
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Cinq ans déjà que l’association “Place de
la Marine, Quartier des Arts” a fait le pari
un peu fou de faire découvrir l’art autre-
ment. Et ça marche puisque le public est
de plus en plus nombreux à venir suivre
l’événement. Un succès dont se sont 
félicités, le dimanche 7 août dernier,
l’Adjointe au Maire en charge de la
Culture Yvonne Keller et Herman Van der
Jagt, un passionné du monde de l’art à la
tête de l’association, aux côtés de son
épouse, l’artiste hollandaise et membre
du Site des Métiers d’Art Elvira Overmars.
Le temps d’une soirée, aux quatre coins

de la place de la Marine,
le public a ainsi pu
découvrir de l’art “à
portée de rue” avec des
créations originales
d’art istes peintres,
sculpteurs, couturiers et
artisans, assorties de
démonstrations d’arts
du cirque avec Cirqu’on
Flex et magnifiées par le
piano voyageur de
Jérôme Médevi l le ,
artiste de talent aux
tonalités généreuses…
Une bien belle soirée en
somme…

Une Nuit Celtique

dépaysante
Le 30 juillet dernier, a eu lieu la désormais
traditionnelle Nuit Celtique en Cœur de
Ville. Déjà la 7ème édition pour cette soirée
mettant à l’honneur une musique qui est
considérée universellement comme l’une
des plus vivantes ! Et le public, qui apprécie
cornemuses, binious,
violons et autres per -
cussions, ne s’y est pas
trompé. Les danses ont
révélé le plaisir à se laisser
entraîner par le tempé-
rament fougueux des
Celtes et les groupes
“Inishowen” et “Brassens
l’Irlandais” ont donné ce
soir-là le goût de la fête…

Les rues et ruelles du cœur de la cité
d’Agde ont vibré samedi 6 août aux sons
des guitares et des pas des artistes venus
à la rencontre du public pour lui faire
découvrir l’art du Flamenco.
Tout a commencé en fin d’après-midi 
avec une déambulation sur fond de Rumba
Gipsy du groupe Tékéma, pour se poursuivre
en milieu de soirée par des sonorités 
de Flamenco plus traditionnel 
avec Flamenkito y Médio. Les danseuses 
et danseurs de la compagnie Estrella
Flamenca ont quant à eux enflammé 
les pavés de la place Jean Jaurès 
sous les yeux d’un public enthousiaste,
tapant la mesure. Pour finir, c’est le groupe
Tékéma, qui, avec ses influences Gipsy
Arabo-Andalou, a fait danser l’assistance
jusqu’au bout de la nuit sous le regard 
de la statue de la Science, 
place du Jeu de Ballon.

Tout l’art du Flamenco
le temps d’une nuit…
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Quand les Arts 
se font une place a la Marine-
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Une Nuit du Tango 

sensuelle

Trois
ambiances
pour une nuit

dédiée à la Guitare
Cette année, la “nuit” est tombée vers 18
heures pour un vibrant hommage à la 
guitare. Avec pour commencer, un concert
organisé par l’école de guitare Bartoch
Music devant le magasin de la rue de
l’Egalité, où les aficionados ont pu également
s’essayer à la pratique de cet instrument.
Pour suivre, ce sont à deux styles musicaux
différents que les spectateurs ont pu goûter
sur les places de la Marine et Jean Jaurès.
Sur cette dernière, les notes blues texanes,
mais aussi rock, funk et country du groupe
SVR Trio, ont retenti, dans un tribute à Steevie
Ray Vaughan, tandis que l’ambiance était
plus calme et tout aussi intéressante sur la
Marine où officiait le Duo Confidences. Plus
intimistes, les notes qui ont résonné autour
de la statue d’Amphitrite, étaient plutôt
jazzy, avec des reprises de grandes voix
telles que Ella Fitzgerald ou Al Jarreau.

Nuit du Blues
Une première réussie
Nouveauté cette année dans les nuits thématiques proposées, la 1ère édition
de la Nuit du Blues le samedi 20 août a rencontré son public. Il faut dire que
les moyens ont été mis en œuvre avec pas moins de quatre lieux pour quatre
ambiances différentes. Place du 18 Juin, c’est Johnny Jay et son groupe qui
ont joué un blues rock très énergique tandis que rue Jean Roger, le Jerem
Trio faisait apprécier son jeu de guitare et la voix particulière de son chanteur.
Arrivé à la place Jean Jaurès, c’est le Brice Band qui a donné dans un blues
américain classique et maîtrisé tandis que place de la Marine, la contre-
basse, le saxophone et la guitare du Julie Jersey Band proposaient une
ambiance proche de la Nouvelle-Orléans. Les amateurs ont apprécié…

Lors d’une chaude soirée d’été, 
le 24 août, la place de la Marine a été
placée sous l’emprise du bandonéon 
et du saxophone du Trio Roberto
Navarro. Une initiation au tango argentin
avec l’association “Inti” suivie
par une milonga, qui signe le retour 
en force du Tango Argentin sur Agde.
D’ailleurs, un stage de tango a eu lieu

les 22 et 23 octobre au Mas des Arts avec Lory Perez 
et un danseur professionnel venu tout exprès d’Argentine ! 
Le rythme sur 4 mouvements (lent, rapide, rapide, lent) 
a transporté une fois encore les danseurs loin, très loin 
en Amérique du Sud… Plus d’infos : Association Inti 
au 06 21 07 42 43 et tous les lundis soir au Mas des Arts.
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Le 24 juillet, place de la Marine,
puis le 3 septembre, sur le parvis
de la Maison du Cœur de Ville,
c’est un récital en toute simpli-
cité que le ténor Jean-Pierre
Tor rent  a  o ffe r t  au  pub l i c ,
accompagné de la  p ian iste
Catherine Mouly et de Jeanine
Ferrer au clavier. Parfois seul,
parfois en duo avec la soprano
Corinne Gautier, il a su proposer
un répertoire varié, allant de
l’opéra - avec “La Tosca” et
“La Traviata” - à l’opérette -
avec “La Veuve Joyeuse” - en

passant par l’Espagne avec “La Belle de
Cadix”, sans oublier une incursion du côté du

jazz avec plusieurs belles reprises de Franck Sinatra. Chaque repré-
sentation a également été entrecoupée d’intermèdes musicaux,
comme ceux de Sidney Bechet proposés par Guy Rançon au piano.
Au final, deux soirées en plein air qui ont été, cette année encore,
fort appréciées du public.

Jean-Pierre Torrent 
en concert
Deux rendez-vous 
plébiscités par le public

Corso Fleuri
Un voyage à travers les 5 continents

Que ce soit le jour ou la nuit, une
chose est sûre : à chacune de ses sor-
ties, le Corso Fleuri attire les foules !
Et dans sa version 2011, il n’a pas
dérogé à la règle. Sillonnant comme
de tradition les rues et ruelles du
Cœur de Ville, les chars et groupes
folkloriques ont fait, en juillet comme
en août, le bonheur des petits comme
des grands. Les enfants émerveillés
ont attendu puis suivi ce cortège haut
en couleurs, emmené par le Comité
des Fêtes d’Agde et qui, cette année,

invitait au voyage avec des chars inspirés des cinq continents.
L’Afrique et ses danseurs, le Pôle Nord avec ses Esquimaux et ses
ours polaires, l’Inde avec ses femmes en sari et son Ganesh, le Pérou
avec ses costumes et ses lamas, le Vietnam et son dragon, sans
oublier l’Italie avec Arlequin et Colombine, la France avec son accor-
déoniste et le char - toujours très attendu - de Miss Agde et de ses
dauphines… Finalement, cet été, il n’était pas nécessaire d’aller bien
loin pour partir… très loin.
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Un été sportif 
e n t r e  p l a g e  e t  t r a d i t i o n

Trophée du Languedoc
Le Sétois Benjamin Arnaud 
monte sur la 1ere marche de la tintaine !
Dimanche 7 août,
sur le plan d’eau
face à la Cathédrale
Saint-Etienne, s’est
déroulé l’un des plus
prestigieux tournois
de la saison, le Trophée
du Languedoc.
Dépôt de gerbe 
au pied de la stèle
dédiée à la mémoire
des jouteurs en
compagnie des Belles
Agathoises puis
défilé des sociétaires dans les rues du
Cœur de Ville ont rythmé la première
partie de cette journée tandis qu’en
début d’après-midi, les compétiteurs
s’affrontaient sous le regard d’un public
nombreux dont faisaient entre autres
partie les Adjoints au Maire Yvonne
Keller, Anne Houles et André Tobena,
élu en charge des Sports.
Si le tournoi a remarquablement débuté
pour les Agathois qui avaient placé leurs
espoirs dans deux jouteurs déjà vainqueurs
du Trophée : Jean-Louis Montels et

Fabrice Mur, il ne s’est hélas pas clôturé
comme ils l’auraient souhaité puisque
c’est Benjamin Arnaud, de la Lance
Sportive Sétoise (LAS), challenger l’an
passé, qui a remporté le titre de
Champion, en laissant un goût amer à
son rival Maxime Molto, de l’Amicale
des Pêcheurs Sète-Môle (APSM), qui
occupait jusqu’alors le devant de la
scène ! 
A noter aussi la disqualification du
redoutable Aurélien Evangelisti, socié-
taire de la Jeune Lance Sétoise et

gagnant du tournoi à deux reprises,
ainsi  que la troisième place de
l’Agathois Fabrice Mur.
Lors de la remise des prix, qui s’est
déroulée en fin de journée dans la
salle des Mariages de la Maison du
Cœur de Ville, Hubert Montels,
Président de la SNJA, et Robert
Bancilhon, Président de la Ligue
Languedoc-Roussillon, ont tenu à
exprimer leur fierté d’organiser un
tournoi qui en est à sa 91ème édition.
Le mot de la fin est revenu à l’Adjoint
au Maire en charge des Sports André
Tobena, qui s’est dit enchanté de
“retrouver comme les années passées
tous les ingrédients qui font de ce
tournoi un succès. Un succès que l’on
doit aux bénévoles de la SNJA mais
aussi à tous les Agathois qui se joignent,
à l’image des Belles Agathoises, à cet
événement, lequel n’est pas seulement
un rendez-vous sportif mais aussi une
tradition aux couleurs locales chère à
nos cœurs”.
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Pétanque
2ème édition 
du Grand Prix 
de la Ville d’Agde
La première édition de ce Grand Prix de la Ville
d’Agde s’était inscrite l’année dernière dans le
cadre de la commémoration des 40 ans du Cap
d’Agde. En 2011, la formule a changé, mais le
Grand Prix est resté. Il s’est disputé le 12 juillet sur
le boulodrome Jean Miquel du Cap d’Agde et a
réuni 18 équipes, trois par clubs de pétanque de
la Ville. Au final, c’est la triplette Sanchez -
Benouzza - Brisach, membre de l’Elan Pétanqueur,
qui s’est imposée, le tout dans une ambiance à la
fois compétitive mais également conviviale.

La Salsa  se “moove”
sur les plages
La vague de la salsa a écumé la plage Richelieu trois
soirs par semaine pendant tout l’été. Plusieurs cen-
taines de vacanciers ont été ainsi initiés gratuitement
à la Salsa mais aussi à la Bachata et au Kuduro…  par
trois animateurs passionnés du Département Sports
de la Ville : Thierry, Barthélémy et Adriana. 

La Salsa a d’ailleurs connu un tel engouement sur Le
Cap d’Agde que plusieurs autres stations du
Languedoc ont repris ce concept sur leurs plages.
Agde ayant toujours une longueur d’avance, elle pro-
posera fin mai 2012 un Festival International de Salsa.
Qu’on se le dise ! Les contacts sont d’ores et déjà
pris. Alors en 2012, Cap sur la Salsa !

54emes Jeux de l’Eu
La France sacrée meilleure Nation !

Durant toute la semaine du 12 au 17 septembre, la station du
Cap d’Agde a accueilli les 54èmes Jeux d’été de l’Audiovisuel.
Une occasion pour les sportifs de l’audiovisuel de se retrouver
à travers l’association de l’Union Sportive (ORTF), pour une
manifestation amicale. Ainsi, ils ont été 370 à participer, repré-
sentant pas moins de 11 nations européennes. Les meilleurs
dans chaque discipline, soit neuf au total ! 

Une course contre la montre qui a tout de même laissé un peu
de temps aux délégations pour visiter notre belle région avec
comme point de chute le Centre de Vacances Azureva au
Cap d’Agde. 

A l’issue de cette semaine, placée sous le signe du sport et de
la convivialité, les organisateurs ont tenu à remercier chaleu-
reusement la Ville représentée par André Tobena, Adjoint au

-

JM69 NOV 2011:Mise en page 1  7/12/11  12:02  Page 22



I ACTU I 23

Eurovision
!

Le beach
soccer 
à l’honneur

remettre par André Tobena
une très belle reproduction
de l’Ephèbe. 

Et pour ne rien gâcher de la
fête, c’est la France qui a été
sacrée meilleure Nation en
réalisant les scores les plus
élevés ! 

Le football est un sport universel qui se décline
à merveille sur le sable. Et, à Agde, pour la
cinquième année consécutive, le Beach-Soccer
Tour, organisé par la Fédération Française de
Football, a posé ses caravanes et ses valises sur
la plage du Mail de Rochelongue les 17 et 18
août. C’est ainsi, gratuitement, que de très nom-
breux amateurs de tous âges ont participé à
des matchs de football sur sable, tout en profitant
également des animations proposées autour
des terrains. Chronométrage de la puissance de
frappe, entraînement à placer son ballon dans
un endroit précis, bornes de jeux vidéos ou
encore la présence de stars de freestyle, un
exercice de style de jongle avec le ballon, tout
était réuni pour que la passion du football se
vive dans la bonne humeur. Le RCOA et ses
nombreux animateurs étaient bien entendu
présents, tout comme André Tobena, Adjoint
aux Sports, qui s’est félicité “de l’état d’esprit
irréprochable et de l’organisation sans faille de
ce 5ème Beach-Soccer Tour à Agde, qui en appelle
une 6ème édition”.

Maire en charge des Sports
et par le Directeur de l’Office
de Tourisme Christian Bèzes,
pour “la qualité de l’accueil
et des installations sportives”.
“Il est vrai que la semaine a
été placée sous le signe de la
bonne humeur. Nous avons
qui plus est profité d’un beau
soleil et aucun blessé n’a été
à déplorer”, ainsi que l’a sou-
ligné M. Joubin, l’organisateur
de l’événement, qui s’est vu
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Aux Arènes l’été,
c ’ e s t  t o u s  l e s  j o u r s  l a  f ê t e  !

D
u traditionnel, de la musique, de l’humour, du sport… Aux
Arènes, l’été a été éclectique et cela a plu ! Pas un jour ou
presque sans rendez-vous. Du coup, il y en a eu pour tous
les goûts et le public a été séduit. Outre les toujours très
attendus toros piscines et leurs multiples déclinaisons, il y a eu

des spectacles équestres ou taurins, et différents rendez-vous musicaux
qui ont mis à l’honneur Luis Mariano, le groupe Queen et surtout le roi
de la pop Michael Jackson. Voilà pour le côté traditionnel. Pour le côté
traditionnel, il y a eu du lourd avec un grand Championnat de catch. On
a beau se dire que c’est du spectacle et que tout est arrangé (et c’est
peut-être vrai), il n’en reste pas moins que les catcheurs et catcheuses
qui sont montés sur le ring le 3 août sont de vrais sportifs qui virevoltent

Roland Magdane, 
toujours aussi populaire

Spectacle équestre 
ou quand l’homme 
ne fait qu’un avec sa monture…
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avec talent. Car parfois le combat
commence dès l’entrée de scène. Il y
a les gentils et les méchants, les grands
et les petits, les teigneux et les musclés,
les “balaises” et ceux qui font leurs
“coups en douce”, quand l’arbitre a,
comme par hasard, le dos tourné. Bref,
tout ici est fait pour faire réagir le
public, lequel a pu ce soir-là assister 
à des combats de tous ordres sur un
rythme intense. 
Côté émotion enfin, on a pu rire aux
larmes avec un Roland Magdane très
“show” venu donner sa vision de la
famille, du couple et de la sexualité
(ce qui fut loin d’être triste), grincer
des dents en écoutant Gérald Dahan
passer en revue tous les faits marquants
de l’année écoulée, se laisser emporter
par la musique cubaine du Buena
Vista Social club, fondé par Salvador
et Basilio Repilado, deux des fils du
grand Compay Segundo et rencontrer
“en toute intimité” le chanteur au
catogan, aux bottes hautes et au blouson
usé, Francis Lalanne, pour un concert
de 3 heures (que l’artiste a d’ailleurs
donné, pour l’anecdote le jour de son
53ème anniversaire).
Bref, l’été fut beau aux Arènes…

Le Buena Vista Social club 
a enflammé les Arènes

Côté spectacle,
les champions de catch ont assuré !

Francis Lalanne en toute intimité Un tribute pour le groupe Queen

L’humoriste Gérald Dahan 

Hommage au roi de la pop, 
Michael Jackson
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Le bel été
c a p a g a t h o i s

Solex Cap 
Une journée ludique 
et désormais solidaire !

Une journée dédiée à l’emblématique “bicyclette qui
roule toute seule”, tel est le principe de la “Solex Cap”,
organisée par l’UPTN (Union des Professionnels du

Tourisme Naturiste) et qui s’est tenue, comme à l’accoutumée,
fin juin (le 26 en l’occurence) sur Agde. Cette 9ème édition a
réuni une cinquantaine de passionnés, loin des quelques
“papys solex” du rendez-vous initial. L’idée est de proposer
une balade conviviale sur la commune d’Agde et ses alentours,
en solex bien sûr ! Repérables à leur tee-shirt rose reconnais-

sable entre mille, les participants sont partis du Village Naturiste du Cap d’Agde direction Saint-Thibéry et son pont
romain tout d’abord, puis Florensac, avant de revenir sur la ville qu’ils ont traversée en long en large et en travers avant
d’achever leur périple au Village Naturiste, où ils ont pu se régaler d’une paëlla géante, bienvenue après cette journée
riche en bonne humeur, convivialité et rigolade. Cette année encore, l’objectif était également caritatif puisqu’une partie
des bénéfices de la fameuse paëlla a été reversée à la Croix-Rouge Française et à la SNSM (Société Nationale de
Sauvetage en Mer). La remise de chèques (d’un montant de 500 euros chacun) a eu lieu le 14 octobre au camping Oltra,
en présence du Député-Maire d’Agde, de Gaby Ruiz, Conseiller
Municipal délégué aux Animations et Festivités, par ailleurs Président
d’honneur de l’UPTN, de Jean Vila, fondateur de la Solex Cap et
Président de l’UPTN, des responsables du camping, Jean-Michel et
Olivier Oltra ainsi que des représentants des associations caritatives
saluées, des professionnels du Village et des participants de l’édition,
qui fêtera ses 11 ans l’an prochain !

Fête de la Mer
Deux journées 
entre émotion et recueillement

Si la Fête de la Mer du Cap d’Agde est l’occasion d’apprécier les traditions
locales, avec un tournoi de joutes le samedi en soirée, elle est aussi et sur-
tout un moment de recueillement, destiné à honorer la mémoire des marins
et hommes de mer disparus. Cette édition 2011, qui s’est tenue les 30 et
31 juillet derniers, n’a pas dérogé à la règle et permis aux Agathois et aux
touristes de partager un moment riche en émotions.
Comme c’est le cas depuis plusieurs années
maintenant, la messe a été célébrée en plein air
le dimanche matin par le Père Yannick Casajus
depuis le Quai Beaupré, avant que la Pena de
Montagnac, les Belles Agathoises, les élus de la
Ville au premier rang desquels Sébastien Frey,
Premier Adjoint au Maire, les familles des marins
et les plaisanciers n’embarquent pour un ultime
hommage en mer.

I ACTU I26
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Explosion de couleurs 
pour le 9ème embrasement 
du Fort Brescou

Tout au long de la saison, c’est un vrai festival de feux
d’artifice qui est proposé aux quatre coins de la ville
avec notamment un show de cinq soirées dans cinq
décors naturels différents. Mais le plus prodigieux et le
plus attendu de tous est certainement l’embrasement
du Fort Brescou ! Sous les projecteurs le temps d’une
soirée, le vendredi 5 août dernier, ce fort millénaire 
singulier, construit sur la partie immergée d’un ancien
volcan sous-marin, fut détruit au XVIIème siècle sous Louis XIII
avant d’être reconstruit en 1860 d’après les plans de
Vauban, puis transformé en prison d’Etat jusqu’au
XIXème siècle. L’espace d’une soirée, il a donc fait cet été

l’objet de toutes les attentions… Petits et grands ont eu les yeux 
illuminés de mille feux et rivés sur le ciel où toutes les couleurs de l’arc-
en-ciel se sont mêlées. Une explosion de couleurs et de formes en
somme ! Si la soirée a semblé tout d’abord menacée par le mauvais
temps, elle s’est fort heureusement bien terminée, pour le plus grand
bonheur des spectateurs, venus par milliers assister à l’embrasement
de ce bâtiment emblématique qu’est le Fort Brescou.

Roc-Swan Jitton 
sacrée Miss 

Cap d’ Agde 2011

Toujours très populaire, l’élection de Miss Cap
d’Agde 2011 a une nouvelle fois attiré les foules.
Cette édition s’est tenue au Mail de Rochelongue
le 19 août en soirée. Elles étaient 14 à prétendre
au titre honorifique de Miss Cap d’Agde 2011.
Après trois passages, l’un en tenue décontractée,
l’autre en maillot et le dernier en robe de soirée
suivi d’une interview pour permettre à chacune de
se présenter, le jury a pris le temps de délibérer
avant de rendre son verdict. C’est finalement Roc-
Swan Jitton, une Capagathoise de 18 ans, qui a
remporté le titre, devant Marion Peyremaure (16
ans) et Céline Bouly (15 ans), en présence de
Sihème Bessadik, Miss Agde 2010. Toutes les 
candidates se sont vu remettre différents lots de
la part du jury présent. Enfin, pendant que ces
demoiselles se faisaient belles en coulisses, c’est la
compagnie Harmony Show qui a assuré le spectacle,
à base de chants et de danses, pour une soirée des
plus réussies.

Rando Subaquatique Tour
Pour découvrir le milieu marin 
en s’amusant
Le week-end des 9 et 10 juillet, le Rando Subaquatique Tour a pris place à la
Plagette. Cette animation a permis aux personnes intéressées de découvrir, sous
la houlette de moniteurs qualifiés et dûment équipées (combinaisons, masques,
tubas, palmes) les fonds marins de façon ludique, par le biais d’une chasse au trésor.
L’aspect de la préservation et du respect des fonds marins n’a pour autant pas été
oublié, et tous les volontaires sont ressortis de l’eau plein d’enseignements et le
sourire aux lèvres…
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L’engouement est toujours là, 23 ans après la 1ère édition
Des expositions de motos, des balades, un grand nom de la chanson en concert au Casino
(San Severino cette année), sans oublier la célèbre bénédiction des motos, tels sont les 
ingrédients qui font le succès de la Brescoudos Bike Week. Un rassemblement d’amateurs de
Harley Davidson et autres Goldwing, qui viennent profiter des nombreuses animations 
proposées pendant toute une semaine par le club des Brescoudos, organisateur de l’événement.
Cette année encore, plusieurs milliers de participants ont pris part au rendez-vous, dont la spé-
cificité tient dans le périple itinérant proposé, avec des balades à travers tout le département
de l’Hérault assorties de la découverte des produits régionaux. Dimanche 4 septembre, la
23ème édition dédiée à ces engins mythiques a pris fin sur l’Ile des Loisirs au Cap d’Agde, où les
Pères Yannick Casajus, Henri Bérail et Guy Gilbert, ont béni les motards et leurs motos, en leur
renouvelant leurs conseils de prudence sur la route. Harleyluia !

Encore un succès
pour la Grande Braderie

Un succès constaté
par le Député-Maire
d’Agde qui, en compa-
gnie d’une délégation
d’élus, est allé, samedi
10 septembre en fin de
matinée, à la rencontre
des commerçants et des
acheteurs, visiblement
heureux. La Grande
Braderie, initiative de
l’Association des Commer -
çants et de l’Office de

Tourisme, est dorénavant
inscrite comme un événement majeur dans le calendrier
agathois. Amateurs de shopping et de bonnes affaires,
n’hésitez pas, et réservez déjà votre week-end de septembre
l’année prochaine !

Brescoudos Bike Week

Pour la 4ème année consécutive, la désormais célèbre Grande
Braderie a envahi le Centre-Port du Cap d’Agde lors du
week-end des 10 et 11 septembre. L’occasion pour les
commerçants du Cap et d’Agde d’écouler leurs stocks
avant de le renouveler pour la saison, mais aussi l’opportunité
pour les visiteurs de décrocher LA bonne affaire. Dès
l’ouverture le samedi à 9h00 du matin et jusqu’au soir
20h00, les quelque 150 stands ont été pris d’assaut par un
public toujours plus nombreux.
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Lire et bouger a la Plage 
Plus de 8 000 visiteurs 
pour cette 2eme édition
C’est un bilan positif qu’a dressé le
Département Culture au terme des
59 jours d’ouverture de la cabane
Lire et Bouger cet été, plage du Mail
de Rochelongue. En effet, 8 075 
visiteurs sont venus profiter durant
les mois de juillet et d’août des 
services proposés par la Médiathèque
Maison des Savoirs et le Dépar -
tement Sports, respectant ainsi
l’adage “un esprit sain dans un corps
sain” (Les Satires de Juvénal) soit
une progression de la fréquentation
de 15,74 %. Le public, qui était du
reste venu, à 44,26 %, l’an passé, a donc choisi de renouveler l’expérience pendant
ses vacances 2011. La cabane a été aussi bien fréquentée par les adultes (54,5 %)
que les enfants (45,5 %), principalement une heure/jour, et sur le rythme assez
soutenu d’une fois/jour pour 47,54 % d’entre eux. Dans le tiercé de tête des docu-
ments consultés, on trouve les revues et magazines (60,66 %), les BD et mangas
(à 34,43 %) et les romans adultes (à 29,51 %). Dernier point à souligner : le rendez-
vous semble séduire toute la famille (à 50,82 %), même si les personnes seules et
les couples représentent une part non négligeable du public (21,31 %  pour les
premières et 19,67 % pour les seconds). 

Le Meeting Cox
Un show 
100 % coccinelles !
La 19ème édition du désormais immanquable
Meeting VW Cox, organisé par l’association
Cox Toujours avec le soutien de l’Office de
Tourisme, s’est tenue le week-end des 10
et 11 septembre sur l’Ile des Loisirs. Un
événement en forme d’ode à la “coccinelle”
et placé sous le signe mythique du VW, qui
a attiré nombre de collectionneurs, restau-
rateurs et amateurs de toute la France
mais aussi de l’étranger. Tout au long du
week-end, les discussions ont fleuré bon
l’amour de la célèbre voiture qui est
encore à ce jour le véhicule le plus fabriqué
au monde avec 21 529 464 exemplaires
produits. Les quelque 400 véhicules présents
au Cap d’Agde ont fait en tout cas le bonheur
des visiteurs comme des propriétaires, unis
autour d’une même passion. Rendez-vous
l’année prochaine pour les 20 ans et un
rassemblement qui devrait, pour cet anni-
versaire, nous réserver son lot de surprises !

-
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Course des OFNI
C’est une “pizza” 
qui décroche la Passoire d’Or !

Depuis deux ans, c’est à nouveau l’invasion
au Cap d’Agde ! On pensait qu’i ls
avaient disparu mais force est de constater
qu’ils sont à nouveau là et bien là ! Qui ?
Les OFNI bien sûr ! Ils ont fait leur grand

retour l’an passé dans le Port, où ils s’installent désormais
chaque été au mois d’août, ce qui n’est pas pour
déplaire aux nostalgiques des premières heures de la
station comme aux plus jeunes vacanciers. 
Le principe souverain de cette course pour le moins
originale est de laisser libre cours à son imagination.
Et de ce côté-là, le public venu en masse sur les rives
du lagon d’Aqualand assister à la 2ème (ré)édition du
célèbre rendez-vous des années 1980, le 22 août dernier,
n’a pas été déçu. Depuis une magnifique rascasse
flottante jusqu’à un char militaire en polystyrène, en
passant par des Hawaïennes, des géants chaussés de

Le Député-Maire ,
aux côtés des élus 

et d’Anne-Marie
Denestèbe, 

a remercié les concurrents
pour leur participation 

à ce qui fut assurément
une bien belle course

L
f
l

L’O
sk

Le plus gros poisson jamais vu dans le port du Cap d’Agde :
l’un des deux OFNI mis à l’eau par Patrick Artaud,
du restaurant des Halles, histoire de multiplier ses chances…

L’OFNI du Comité des Fêtes, un drôle de bonhomme 
qui ne s’est assurément pas pris la tête !
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skis, des solex voire même la réédition d’un OFNI des années
70-80, les participants s’étaient “lâchés” côté décoration.
Côté flottabilité aussi d’ailleurs. Certains ont ainsi connu des
soucis fâcheux de stabilité tandis que d’autres rencontraient
des problèmes de direction voire de propulsion. Pourtant, à
voir tous ces Objets Flottants Non Identifiés sur la ligne de
départ, l’on aurait donné sa chance de gagner à chacun des
12 participants. 

Mais hélas, le départ à peine donné par Anne-Marie
Denestebe, l’épouse du défunt créateur de la course 
Gérard Denestebe, en présence du Député-Maire d’Agde,
du Conseiller Municipal délégué aux Animations Gaby Ruiz
et de plusieurs membres du Conseil Municipal, les chances
d’emporter la Passoire d’Or se sont rapidement envolées
pour la plupart des concurrents. 

Sur la ligne d’arrivée, c’est “La pizza” de Thierry Dominguez,
qui a remporté de haute lutte le précieux trophée, suivie des
“Estrangers”. Les tenants du titre 2010 n’ont quant à eux pas
renouvelé leur exploit. En effet, la Police Nationale pilotée
par Guilhem Sol Arbieu, n’est arrivée que 3ème, une place 
toutefois fort honorable. Enfin, le prix de l’originalité a été
accordé à l’équipage entièrement féminin des “Cap à
Nanas” skippé par Florence Denestebe, qui a semblé, à un
moment de la course, s’être perdu dans le lagon. 

L’annonce des résultats s’est déroulée dans la bonne humeur,
tout comme le verre de l’amitié que l’ensemble des équipes
a partagé, certaines prolongeant même la fête fort tard dans
la nuit. Le rendez-vous 2012 est d’ores et déjà pris pour ce
qui est assurément la course la plus bizarre mais aussi la plus
joyeuse de l’année.

Les participant sur la ligne de départ, située cette année sur le lagon d’Aqualand

e ,
lus 
rie
be, 
nts
on 
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rse

L’équipe de “La Pizza”,
fière d’avoir décroché 
la “Passoire d’Or”

L’OFNI des “Cap A Nanas”
skippé par Florence Denestèbe

Inspiration hawaïenne pour l’OFNI
de l’Office de Tourisme

Les hommes en rose de la Solex Cap 
avaient troqué leurs guidons contre des pagaies
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1ère édition 
des “Belles du Cap”
Elles sont toutes belles, belles, belles
comme le jour… 

Comme le chantait si justement Claude
François, elles étaient toutes “belles,
belles, belles” les voitures venues
participer au premier rassemblement
des “Belles du Cap” organisé en cette

fin septembre sous le patronage de la FFVE
(Fédération Française de Véhicules d’Epoque). Une
concentration inédite, qui a réuni des véhicules de
collection mais aussi, et c’est ce qui fait toute la
particularité de ce rassemblement, des véhicules
de prestige. Soit au total plus de 250 voitures
datant des années 30 jusqu’aux années 80 et qui
ont paradé sur toute la commune trois jours
durant. Malgré les nombreux rendez-vous program-
més durant le week-end, le public n’a pas boudé
l’événement puisque “ce sont entre 7 000 et 8 000
personnes, qui en ont pris plein les yeux” ainsi que
le souligne Jean-Yves Mirande, le président de
l’Union des Commerçants de l’Ile des Loisirs, à l’ini-

tiative des “Belles du Cap”, et ravi de l’engouement
suscité par cette première édition. 
C’est ainsi que du 23 au 25 septembre derniers, plus de
30 Corvettes venues de toute la France, mais aussi des
Aston Martin, des Maserati, des Rolls cabriolet, des
Viper, des Lamborghini… se sont faites admirer sous
tous les angles. Une vente aux enchères mémorable a
également eu lieu, avec des mises à prix allant de 5 000
à 65 000 euros. Sur les 35 voitures proposées, 17 ont

Le prix d’excellence 
a été attribué 
à la Bugatti 57 Atalante 
de 1937 (voir photo de droite)

Le Député-Maire a salué les lauréats 
du concours d’élégance
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trouvé acquéreur le jour même tandis que trois
ventes exceptionnelles se concluaient le lendemain
en toute discrétion ! 
Cerise sur le gâteau pour le public, un concours
d’élégance avait été organisé le dimanche après-
midi, comme a pu le constater le Député-Maire.
Cette manifestation a rassemblé à elle seule près
de 502 véhicules triés sur le volet et représentant
plus de 40 marques prestigieuses, des Bugatti aux
Porsche en passant par les Jaguar et autres Dela-
haye. Du coup, le jury, présidé par Mathieu Lamoure,
le directeur du Départemental Automobile de la maison
de vente Artcurial à Paris, et composé notamment
du juge international Jacques Braneyre, la référence
nationale en la matière, de Fabrice Bastien, le
directeur du Casino et de la Conseillère Municipale
Marie-Hélène Mattia, a d’ailleurs eu bien du mal à
départager les candidats pour le Prix d’excellence. 
Maire-Hélène Mattia s’est déclarée ravie qu’un tel
événement soutenu par la Vil le, l ’Office de

Tourisme et la Sodéal, ait
ainsi fait carton plein, que
ce soit en termes de fré-
quentation ou au niveau
des hôtels et des restau-
rants  en cette pér iode
d’après-saison. Jean-Yves
Mirande, quant à lui, fort
de la réussite de cette pre-
mière édition, a décidé de
renouveler l’expérience dès
l’année prochaine et vous
donne donc rendez-vous
en 2012, avec, promet-il,
encore plus de véhicules
d’exception !

> 1er concours d’élégance <

• Prix d’Excellence et 1er Prix 
dans la Catégorie 1930-1950 : 
Bugatti 57 Atalante 1937 de Louis Salvan

• 1er Prix dans la catégorie 1900-1930 :
Salmson type San Sébastien 1926 
de Michel Lelièvre

• 1er Prix dans la catégorie 1950-1960 : 
Eolia 24 heures du Mans 1954 
de Dominique Baldy

• 1er Prix dans la catégorie 1960-1980 : 
Facel Vega cabriolet de 1961 
de Guy Desmartin

• Un Prix d’Encouragement a été attribué 
aux jeunes collectionneurs 
pour la Simca Aronde Oceane 
de Claire Mette

Une Pontiac 
sur la place du Barbecue

Parmi les modèles présentés, cette superbe 
Delahaye de 1948, que les fans de Walt Disney

auront reconnu puisqu’il s’agit de la voiture 
de Cruella dans “Les 101 dalmatiens”
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La Grande Boucle fera un crochet par Agde le 14 juillet 2012, jour
de la Fête Nationale. C’est ce qu’a annoncé officiellement Christian
Prudhomme, le 18 octobre dernier à Paris, au sein du Palais des
Congrès de la porte Maillot. Le directeur de la société du Tour
a tenu, à cette occasion, à souligner combien il était heureux

de voir le Tour faire une nouvelle fois étape à Agde. Une satisfaction
partagée par le Député-Maire d’Agde venu,
en compagnie de son Adjoint aux Sports André
Tobena, assister à la cérémonie.
Notre cité accueillera donc l’arrivée
de la 13ème étape, qui partira de
Saint-Paul-Trois-Châteaux pour
re l ie r  Agde ,  so i t  215  km de
course, ce qui en fera l’une des
étapes les plus longues de cette
99ème édition. Qui plus est, l’arrivée au
Cap d’Agde constituera la seule située
sur le littoral méditerranéen dans le cadre
de cette édition 2012. Ce qui représente une
belle gratification pour notre destination touristique.
Car, faut-il le rappeler, le Tour de France constitue
le 3ème événement planétaire, en termes de retombées
médiatiques, après la Coupe du Monde de football
et les Jeux Olympiques. Une nouvelle occasion de
faire rayonner notre cité dont la vocation interna-
tionale n’est désormais plus à démontrer.

C’est parti 
pour un Tour !
Rendez-vous le 14 juillet 2012
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La star des plages agathoises de cet été
2011, c’est elle : la structure gonflable
acquise par le Département Sports de
la Ville et qui s’est baladée sur tout le
littoral agathois, de la Roquille à la

Tamarissière, durant les mois de juillet et
d’août. 
De sortie tous les mardis et jeudis, cette
structure, composée de plusieurs boudins
gonflables d’une dimension d’environ 25 x 15
mètres, a permis l’organisation de nombreuses
compétitions sportives. Que ce soit du beach
volley, du beach soccer, du beach rugby ou
du sandball, tous les sportifs ont profité
de cette nouveauté qui a apporté davantage
de visibilité aux rendez-vous proposés
par le Département Sports, et donc attiré
plus de monde. 
De l’avis des animateurs présents sur les plages,
et concernés au premier chef, la structure gon-
flable a connu un franc succès. Il est vrai qu’elle
était montée dès 11 heures du matin, afin 
d’accueillir les premiers sportifs à 14 heures et

La structure gonflable
du Département Sports 
a  c o n n u  u n  f r a n c  s u c c è s

ce, jusqu’à 19 heures, avant
d’être démontée. Accompagnée
d’une animation avec sono et
micro, qui a permis d’offrir
une ambiance encore plus
conviviale, la structure a gran-

dement facilité l’organisation des tournois tout en apportant
encore plus de confort aux usagers. Ce dont s’est félicité le
Député-Maire d’Agde, lors de son passage le 16 août en compa-
gnie d’André Tobena, Adjoint en charge des Sports sur la plage
du Grau d’Agde, où était installée la structure.
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“On peut  prat iquer  la  voi le  au Centre
Nautique du Cap d’Agde toute l’année…
qu’on se le dise ! martèle Laurent Bourriquel,
le responsable du site. Il est important que
tous les enfants et même les adultes habitant

au bord de la mer puissent goûter au plaisir du nautisme.
C’est possible et même très facile avec le Centre
Nautique. On peut s’initier à la voile avec des moniteurs
diplômés qui vous aideront à acquérir les apprentis-
sages fondamentaux pour devenir autonome. Pour les
8-17 ans, l’enseignement est plus technique, plus sportif,
et leur permet d’atteindre le premier niveau départe-
mental avec quatre régates dans l’année”.
Il faut préciser que le Centre Nautique du Cap d’Agde,
depuis de nombreuses années, est une véritable
pépinière de jeunes régatiers à l’exemple de Renaud
Chavarria, qui a participé en octobre à sa première
transat en solitaire des 6,50 La Rochelle-Bahia sous

la bannière de la Sodéal (il a
malheureusement dû
abandonner). Il est égale-
ment Centre de Formation,
en partenariat avec le Creps
de Montpellier.
“Pratiquement tous les
moni teurs  du  Cent re
Nautique ont été formés
sur place” nous confie,
non sans une certaine
fierté, Laurent Bourriquel. 
“Le  Cap  d ’Agde  a  l a
c h a n c e  d e  p o s s é d e r  
une structure adaptée,
regroupant toutes les

activités autour de la voile,
une flotte de bateaux toujours à la pointe, renouvelée
tous les 5 ans, un plan d’eau magnifique avec le Fort
Brescou en fond et en cas de météo défavorable, un
Avant-Port protégé servant de stade nautique” renchérit
le directeur de la Sodéal, Thierry Boucher.  Alors pour
naviguer, il n’y a plus qu’à choisir la formule de votre
choix !

L’école 
de voile
e s t  o u v e r t e  

t o u t e  
l ’ a n n é e …

3 formules au choix 
pour pratiquer la voile
toute l’année
> L’Ecole de Sport pour les 8-25 ans

c’est toute l’année, le mercredi ou le samedi, de 14h00 à17h30, hors
vacances scolaires. 

• Pour les 8-11 ans : activité multi supports 
(optimist - catamaran - funboat) : 260 €

• Pour les 12-25 ans : catamaran et planche à voile : 280 €

• Les formules comprennent les séances de voiles de 3h30, un stage
durant les vacances de printemps, des accompagnements aux
régates et des tarifs privilégiés sur les stages d’été. 

> Voile sensation pour les adultes (plus de 18 ans)
tous les samedis de 14h00 à 17h30

• Activité multi supports, catamaran, planche à voile de septembre 
à novembre 2011 et d’avril à juin 2012

• Formule séance à la carte : 25 €

• Formule 5 séances : 106 €

• Formule 10 séances : 187 €

> Voile location pour les plus de 18 ans
• Formule 10 heures : 136 €

• Formule 20 heures : 250 €

Renseignements www.centrenautique-capdagde.com
ou par tel. 04 67 01 46 46
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D
u 8 au 11 septembre, le
p l a n  d ’ e a u  d u  C a p
d’Agde a accueill i le
Championnat de France
de Voile Entreprise habi-

table. Pour cette 23ème édition, les
organisateurs, la Fédération Française
de Voile, la Fédération Française du
Sport d’Entreprise en partenariat avec
la SOciété des Régates d’Agde et du
Cap (SORAC), avaient en effet choisi
de faire escale en Méditerranée.
Durant trois jours, les 154 skippers et
équipiers, venus de la France entière, ont disputé
huit courses. L’ensemble des participants s’est
dit enchanté de ce championnat tant au niveau
de l’accueil que de l’organisation, du temps qui
fut idéal ou encore du plan d’eau du Cap qui n’a
pas failli à sa renommée. La remise des prix a eu
lieu le 10 septembre au soir dans la salle du
Moulin des Evêques, en présence des organisateurs,
d’André Vayssière, Président de la SORAC, et

d’André Tobena, Adjoint au Maire en charge des Sports, lequel
s’est dit “fier d’avoir accueilli ces Championnats de France
Entreprise, une première pour notre ville, qui démontre à
nouveau, si besoin en était, combien Agde est une ville sportive”.
Du côté du podium, la troisième place est revenue à l’association
sportive Areva TA et la seconde à Principia, tandis que l’association
sportive Areva NC La Hague décrochait la 1ère place. La 24ème

édition est d’ores et déjà programmée et se tiendra cette fois
aux Sables d’Olonne.

Un Championnat 
de France de Voile
Entreprise 
p l a c é  s o u s  l e  s i g n e  
d e  l a  c o n v i v i a l i t é
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Le club de handball d’Agde a été créé en 1971, à
l’initiative d’une bande de copains. Peu à peu, il se
structure au sein du Foyer Léo Lagrange, sous la
présidence de Robert Solsona. Pendant les cinq
premières années, une seule équipe représente la

ville, entraînée par Michel Alvabitakis qui forme également
des jeunes au sein de l’ASSU du collège. Puis, c’est Roger
Rongeat qui reprend le flambeau comme entraîneur et for-
mateur. Les résultats ne se font pas attendre puisque dès
1978, 3 équipes deviennent championnes de l’Hérault et
en 1982, le club, qui compte 6 équipes, voit la montée en
excellence régionale de l’équipe senior. Alors que les tour-
nois prestigieux s’enchaînent, 1992 marque la création de
la 1ère école de handball. En 1994, le Président Robert
Solsona passe la main à Laurent Kibler. Le club compte
alors 83 licenciés et poursuit sur sa lancée avec une montée
en Pré-nationale pour les hommes en 1997-1998 puis pour
les filles en 2000-2001. L’école est officiellement reconnue
en 2005 par l’attribution du 1er Label fédéral Or décerné à
une école de handball. Ses résultats rejaillissent sur le club
avec des accessions en Régionale pour les féminines en
2006 ; en Pré-Nationale pour les hommes en 2008. 
Aujourd’hui, 40 ans après, le club compte 145 licenciés, 
un bureau de 12 dirigeants, 10 équipes, 10 entraîneurs
diplômés, 10 arbitres et jeunes arbitres ainsi qu’une école
de handball labellisée, et compte bien ne pas s’arrêter là

puisqu’il porte
un  pro jet  de
développement
structuré autour
de trois grands
axes : le déve-
loppement des
Ressources Economiques et Humaines, la
Qualité et la Convivialité sans oublier un Projet
Jeune.
Le 3 septembre dernier, toute la famille du handball
s’est retrouvée dans le parc du château Laurens
pour célébrer dignement cet anniversaire, en
compagnie de Sébastien Frey, Premier Adjoint
au Maire et Conseil ler Général du canton
d’Agde, ainsi que d’André Tobena, Adjoint en
charge des Sports et de Jean-Pierre Combes, le
Président du Comité de handball de l’Hérault.
Une soirée consacrée à une grande rétrospective
des 40 années écoulées. L’occasion pour le
Président Kibler de remercier notamment “la
Municipalité d’Agde, qui nous offre un soutien
sans faille et qui, grâce à son aide financière et
matérielle, nous permet de fonctionner correcte-
ment et de porter au plus haut l’image de notre
ville” mais aussi “les entraîneurs et dirigeants qui
ont marqué le club”.

40 ans de handball 
en Agde !
U n  a n n i v e r s a i r e  d i g n e m e n t
cé l éb r é  pa r  l e  c l ub  aga t ho i s
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brèves de travaux

En deux siècles d’existence, l’illustre Château Vert aura connu plusieurs vies ! D’abord maison
particulière, il deviendra un hôtel 2 étoiles plutôt réservé à une clientèle bourgeoise et sera
même, dans les années 50, un dancing doté de deux pistes, où les Agathois aimaient à se

retrouver le dimanche après-midi et les jours fériés. De grands orchestres s’y sont produits comme
Al Mone, Primavéra et Jacques Hélian et Line Renaud en personne y chanta en 1956. Une chose
est sûre, en tout cas : son histoire reste intrinsèquement liée à celle du Grau d’Agde et pour beaucoup
d’Agathois, qui sont venus assister à son inauguration mercredi 27 juillet dernier, il reste associé à
de nombreux souvenirs.
Remis à neuf dans le cadre de la politique de réhabilitation entre-
prise sur le quartier,  comme l ’a précisé le Député-Maire
d’Agde dans son discours, ce lieu mythique a su pour autant
conserver tout son caractère, qui lui confère un volume harmonieux
dans le paysage urbain. Aujourd’hui transformé en résidence, il
propose, sur le quai Commandant Méric, des appartements de
standing avec vue panoramique, des maisons de pêcheurs avec
jardins privatifs et la possibilité de louer un appontement face à
la résidence.
Les acteurs de ce projet n’en sont pas, il est vrai, à leur premier
essai. Jean Vila, Président de Dominium, est en effet à l’origine de
la restauration de l’ancien hôtel du Matago au Cap d’Agde. Quant
à l’architecte, l’Agathois Philippe Escamez, il a encore récemment
mis son talent au service de la Ville dans le cadre du réaménagement du Moulin des Evêques.
Egalement présents à l’inauguration, Sébastien Frey, Premier Adjoint au Maire et Conseiller
Général du Canton d’Agde, et Véronique Salgas, Conseillère Municipale en charge de la Protection
des espaces sensibles, ont salué eux aussi ce projet qui réhabilite de bien belle façon un bâtiment
délaissé depuis plusieurs années et pourtant significatif du patrimoine historique du quartier, en un
lieu contemporain chargé d’histoire, et dont les résidents viendront enrichir la vie graulenne. Une
vie de quartier qui sera du reste encore améliorée par le regroupement au sein d’un lieu unique, la
Maison des Services, installée juste derrière la nouvelle résidence du Château Vert, de la Mairie
annexe, du poste de Police Municipale, de l’Office de Tourisme et de La Poste. Le lancement des
travaux est prévu en 2012.

Inauguration
Une nouvelle vie
commence 
pour le Château
Vert
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L’hôtel “des Arcades” 
a fait peau neuve

Dans le cadre de son opération de réhabilitation des
immeubles anciens du Cœur de Ville, la Municipalité a
signé le 6 octobre une convention d’objectifs avec diffé-
rents investisseurs intéressés par le projet (voir article
ci-dessous). Le même jour, le Député-Maire d’Agde et
son premier Adjoint et Conseiller Général Sébastien
Frey se rendaient au 16 rue Louis Bages, à la rencontre
des habitants de l’ancien hôtel “des Arcades”, qui a été
récemment réhabilité. Ce dernier avait été acquis en
février 2008 par la SCPI Pierre Investissement 5, laquelle
a pour objectif de constituer un patrimoine immobilier
privilégiant les immeubles d’habitations ou parties d’im-
meubles anciens à réhabiliter situés dans les centres-villes
historiques, dans des Zones de Protection du Patrimoine
Architectural et Urbain Paysager (ZPPAUP), comme c’est
le cas pour l’Hôtel des Arcades. L’investissement pour
une telle réhabilitation a été, pour la SCPI, de l’ordre de 1 600 000 euros, soit un coût de 3 720 euros le m2. A
noter qu’une subvention de la Communauté Urbaine à hauteur de 22 829 euros ainsi qu’une aide de l’ANAH
d’un montant de 104 006 euros ont aidé à la rénovation de cet immeuble. Les travaux ont été réalisés par des
entreprises locales, et ont débuté en juillet 2009 pour s’achever en décembre 2010. Au final, ce sont six logements
allant de 53 à 95 m2 qui ont été aménagés et sont actuellement loués. 

Quand public
et privé s’associent
pour le coeur 
de Ville
C’est en présence du Député-
Maire d’Agde, du Premier Adjoint
et Conseiller Général Sébastien
Frey, d’Henri Dorne, Directeur
Général de la SEBLI, de Frédéric
Fernandez, Directeur Général
de Bleu Promotion, de Christian
Rocanières, Directeur Régional
du groupe Arcade / SFHE, d’Aubry
du Pless is ,  représ e n t a n t  l a
s o c i é t é  Ta b o n i  e t  d’Hervé
Vantwembeke, gérant de la SNC
V a n t w e n b e k e  L e  California
(Stéphane Oria, gérant d’ABTP
et Jean-Pierre Pugens, directeur
général d’Hérault Habitat n’ayant

pas pu être présents), que la
signature d’une convention
d’objectifs visant à la réha-
bilitation du Cœur de Ville
a été signée le 6 octobre
dernier.  D’ores et déjà,
deux immeubles sont en
cours de travaux, au 17 rue
Terrisse, et au 22/24 de

la même rue. Ce sont ainsi plus de 50 appartements qui sont en cours de réhabilitation, dans
le respect de l’architecture typique du quartier. 
Le Député-Maire a déclaré que “cette convention s’inscrit dans la politique volontariste
que nous menons en Cœur de Ville, et vient s’ajouter aux réalisations telles que le Moulin
des Evêques, le futur Office de Tourisme, l’Ecole de Musique et les quais de la Marine, le
tout, dans cette même idée de préservation et de reconquête du centre ancien et historique
de la ville d’Agde”.
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Ainsi qu’a pu le constater le Sous-Préfet
Philippe Chopin, lors de sa visite le 10
octobre, les travaux ont été engagés,
comme prévu, sur les quais du Centre-
Port. Le projet a pour axe principal de
rendre aux quais la fluidité piétonne
qu’i ls avaient perdue au fur et à
mesure des années, mais aussi de
répondre à la problématique structu-

relle de l’affaissement de la construction. Ainsi les quais vont
être stabilisés, puis élargis par la mise en place d’un “platelage”.
Il s’agit d’une structure portante installée au-dessus de l’eau
et recouverte de lattes de bois. Côté quai, si le basalte sera
toujours présent, il sera cette fois ordonné en lattes, afin de
s’harmoniser avec la partie bois. La première tranche
concerne la portion du quai comprise entre le parking de la
Douane et la tour Agde-Marine. Elle a débuté par l’enlèvement
des bordures en bois qui ont 40 ans et sont donc très abîmées,

ainsi que par celle
du revêtement du
quai. Toutefois, les
commerces restent
ouverts pendant la
durée des travaux.
D’ailleurs, afin de ne
pas pénaliser l’acti-
vité économique, les
entreprises de tra-
vaux publics qui offi-
cient sur le chantier
se doivent de suivre
un calendrier très
serré afin d’offrir un
quai rénové à 100 %
dès le mois de mars
prochain.

Les travaux 
des quais 
du Centre-Port
sont lancés !

JM69 NOV 2011:Mise en page 1  7/12/11  12:10  Page 41



La réhabilitation de l’ancien presbytère de l’église
Saint-Sever, débutée en 2009, se poursuit toujours.
Des logements sociaux appartenant au CCAS y ont
été construits. Il s’agit pour l’instant d’un T2 et de
deux T3, sachant que d’autres appartements sont
en projet. 
En ce qui concerne le chantier lui- même, le T2 est
l’œuvre d’entreprises d’insertions, tandis que les
T3 sont réalisés dans le cadre de chantiers d’insertions.
Au niveau de la superficie, il faut compter 32 m2

pour les T2 et 68 m2 pour les T3. 
Les trois derniers logements sociaux réalisés sont
pour l’heure occupés. Yvonne Keller, Adjointe en
charge des Affaires Sociales et Vice-Présidente du

CCAS, et Marie-Hélène Mattia, Conseillère Municipale déléguée à l’Insertion par l’Economique, se sont
rendues sur place le 18 août dernier, afin de se rendre compte de la bonne tenue des travaux. Elles ont
à cette occasion pu également rencontrer les habitants, lesquels se sont déclarés ravis de leur nouveau lieu
de vie. Les travaux, eux, se poursuivront jusqu’en 2012 pour arriver à un total de six appartements : trois
T2 et trois T3.
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Le chantier de réhabilitation 
se poursuit à Saint-Sever

Une rentrée chargée
pour la régie Voirie
Réfect ion de chaussées,  mise en
place d’enrobés, broyage de végétaux,
reprise de racines…
Les techniciens de la régie Voirie ont eu
une rentrée chargée comme en témoi-
gnent entre autres les réalisations à
destination de nos chères têtes blondes. 
Retour en images.

Aménagement à l’aire de jeux 
Louise Michel à Agde
Remplacement intégral de la clôture 
Les poteaux sont en plastique recyclé par respect de l’environnement, tout comme
les 70 mètres de linéaire qui ont été employés pour réaliser la pose de cette structure.

Aménagement 
à l’aire de jeux 

de la Roquille 
au Cap d’Agde 

Création d’une clôture 
en matériau durable

60 mètres de clôture ont été nécessaires pour
entourer et sécuriser l’aire de jeux. Dans un
second temps, une finition béton sera réalisée
jusqu’à la palissade.
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Les “Hérault 
de la Télé” 2011
Des comédiens toujours 
plus proches de leur public
Soleil, convivialité, bonne humeur, projections, rencontres, dédicaces, public enthousiaste et chaleureux, tels sont les mots qui peuvent
résumer la 3ème édition du Festival des “Hérault de la Télé”, qui s’est tenue du 23 au 25 septembre au Cap d’Agde. Au programme
chaque jour, plusieurs projections d’épisodes inédits de séries ou de téléfilms (plus d’une quinzaine au total), en présence des équipes

de tournages. Ainsi acteurs, réalisateurs et même
parfois producteurs sont montés sur la scène
de la salle Saint-Saëns du Palais des Congrès
afin de partager avec un parterre de spectateurs
attentifs leurs expériences respectives.
Comme à l’accoutumée, le public a pu ren -
contrer chaque soir, lors de la montée des
marches, ses comédiens fétiches. Sur la place
du Barbecue, le dimanche après-midi, les fans
sont aussi venus en masse afin d’obtenir une
signature, un petit mot ou une photo de leurs
acteurs de séries préférés. L’arrivée de Laurent
Ournac, Princess Erika, Géraldine Lapalus,
Patrick Guérineau et Julien Cafaro, les princi-
paux interprètes de “Camping Paradis”, a été
ovationnée par le public tout comme celle de
David Sarfati, Alexandre Thibaut, Geoffrey
Sauveaux et Kamel Belghazi d’“Une famille 
formidable”. Du côté de “Plus Belle La Vie”
(PBLV), les comédiens Avy Marciano, Jean-
François Malet, Jérémie Poppe, Marie et

Dounia Coesens, Elodie Varlet, Renaud Roussel, Wioletta Michalczuck, Grégory Questel, Valérie Vogt, Jessica Borio, Michel La
Rosa, Pasquale d’Inca et Léa François, se sont eux aussi longuement prêtés au jeu des dédicaces, pour le plus grand plaisir de tous.
Le matin même, tous avaient tenu à participer au tournoi de pétanque “Ticky Holgado”, organisé à l’Avant-Port. Un moment “off”,
entre détente et fous rires assurés, qu’ils ont unanimement plébiscité et dont sont sortis vainqueurs Julien Cafaro, Michel Crémades
et Antoine Coesens… Ces derniers remettront leur titre en jeu l’an prochain, lors de la 4ème édition des “Hérault de la Télé”.  Enfin,
cette édition a été l’occasion pour certains comédiens de tourner un remake des célèbres “Tontons Flingueurs” de Georges
Lautner. Bref, le Festival a connu cette année encore un véritable succès tant du côté du public, présent à tous les rendez-vous, que
du côté des invités, lesquels ont apprécié l’ambiance conviviale et chaleureuse qui y a régné durant trois jours.
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1 La nouvelle équipe 
des “Tontons flingueurs”

2 Dounia Cœsens © P. A.
3 L’équipe du film 

“I Love Périgord“ © P. A.
4 Franc ̧ois Martouret 

et Philippe Schirrer
5 Léa François, “PBLV”
6 Venantino Venantini
7 Jérémie Poppe 

et Elodie Varlet, “PBLV“
8 Fred Garson, réalisateur

de “Qui sème le vent”
9 Philippe Caroit © V. G.
10 Avy Marciano, “PBLV”
11 Laurent Ournac, Princess

Erika, Géraldine Lapalus
et Patrick Guérineau,
joyeux quatuor 
de “Camping Paradis”

12 Séance de dédicaces sur la place du Barbecue © P. A.
13 Lucie Jeanne et Valérie Vogt
14 Kamel Belghazi et David Sarfati, 

échappés d’“Une famille formidable“ © P. A.
15 Princess Erika et Sébastien Knafo © V. G.
16 Léo Mournaud, Jessica Borio et Renaud Roussel
17 Thierry Binisti, réalisateur 

de “Louis XVI, l’homme qui ne voulait pas être roi”
18 Patrick Guérineau et Géraldine Lapalus
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19 Hélène Bizot 
et Michel
Alexandre

20 Marie Cœsens 
et Michel La Rosa
en plein tournage

21 Michel La Rosa,
Michel Crémades,
Antoine Cœsens,
Stéphane Hénon
et Julien Cafaro

22 Joachim Lasko
“PBLV” © P. A.

23 Julie Ferrier
24 Julien Cafaro © P. A.
25 Farid Medjane,

Xavier Durringer,
Wioletta
Michalczuck 
et Arnaud
Giovaninetti

20

19

21

22 23 24 25

25

29
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25 Laurent Gerra ©Alain Robert
26 Wioletta Michalczuck 
27 Stéphane Hénon
28 Xavier Durringer, réalisateur de “Hiver Rouge”
29 Jessica Borio et Renaud Roussel © P. A.
30 La belle équipe d’“Une famille formidable” © P. A.
31 L'équipe de “Camping Paradis” en projection © P. A.
32 L'équipe de “BXL-USA”
33 Laurent Ournac

33

25

29

30

31 32

26 27 28
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Côté aménagements, 
plusieurs nouveautés
Dans toutes les écoles, des travaux de peinture ont été réalisés,
comme par exemple les sanitaires extérieurs de l’école Jules
Ferry ainsi que le hall et le couloir de l’école maternelle Jacques
Prévert. A Albert Camus, la remise en peinture des WC 
extérieurs est quant à elle prévue pour cet hiver. 

Le lundi 5 septembre, tous les petits
Agathois ont renoué avec les joies de l’école,
que ce soit en maternelle ou en primaire.
Nos petites pousses sont cette année 2 057
à être inscrites sur les écoles publiques de
la Ville, 720 en maternelle et 1 337 en section
élémentaire. A l’occasion de cette rentrée 
scolaire 2011-2012, le Député-Maire d‘Agde,
ac compagné d’une large délégation d’élus,
a fait le tour des différents établissements.
Dans un trajet qui les a vus visiter tour à
tour Frédéric Bazille, Jacques Prévert,
Anatole France, Jules Ferry, Marie Curie,
Jean Moulin, Albert Camus, l’école du
Littoral, Victor Hugo puis Jules Ferry, ils
ont pu se rendre compte de la bonne
tenue de cette rentrée et des aménage-
ments réalisés afin que les enfants puissent
travailler dans les meilleures conditions
possibles.

Retour sur les bancs
de l’ école
p o u r  2  0 5 7  p e t i t s  A g a t h o i s

Le tout nouveau restaurant scolaire de Jules Verne
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s
Bienvenue
Deux écoles ont, cette année, changé de direction. Ainsi, à l’école maternelle Jules
Verne, Joan Lopez a remplacé Caroline Bailles, partie à la retraite. Du côté de

l’école maternelle Victor Hugo, Marlène Offman a repris ses fonctions de directrice
suite à son congé formation.

Ça bouge aussi 
du côté du périscolaire
A compter de cette rentrée, les accueils périscolaires
maternels bénéficient du label de qualité décerné par
la CAF et regroupé sous l’appellation ALAE (Accueil
de Loisirs Associés à l’Ecole) comme c’était déjà le cas
en élémentaire. L’obtention de ce label implique d’avoir
80 % des animateurs diplômés du BAFA, un taux 
d’encadrement d’un animateur pour 10 enfants en
maternelle et d’un animateur pour 14 enfants en 
élémentaire et enfin, une participation des familles. 
Les horaires de cet accueil périscolaire du soir ont
ainsi été étendus jusqu’à 18h30 (contre 17h30 précé-
demment). Il comporte désormais deux tranches
horaires : 16h30-18h00 et 18h00-18h30. De ce fait,
l’accueil périscolaire du matin comme du soir devient
payant. En maternelle, il est de 0,41 euro pour les
tranches de 7h30-8h20 et 16h30-18h00, puis de 2,50
euros pour la tranche 18h00-18h30. En élémentaire,
l’accueil du matin de 7h30 à 8h20 est tarifé 0,41 euro
tout comme l’accueil du soir de 17h30 à 18h30 tandis
que les études surveillées de 16h30 à 17h30 restent
gratuites.
Attention toutefois ! L’accueil des enfants sur l’un de
ces différents temps implique d’avoir préalablement
procédé à leur(s) inscription(s) pour la(es)quelle(s) il est
obligatoire de fournir plusieurs documents (notamment
une fiche sanitaire de liaison à remplir à partir du carnet
de santé). Ces documents sont téléchargeables sur Internet
à partir du site de la Ville : http://www.ville-agde.fr

Sur l’école Anatole France, le câblage internet de l’ensemble
des classes a été réalisé tandis qu’au Littoral, c’est une
réfection des stores métalliques qui a été effectuée. En
ce qui concerne l’école Victor Hugo, un point d’eau
extérieur pour le jardin potager a été installé. Du côté
de Jules Verne, et plus particulièrement de l’école 
élémentaire, la réfection de l’étanchéité de la toiture,
commencée l’année dernière, se poursuit. La seconde
et dernière tranche du restaurant scolaire a été refaite,
ainsi que l’office, qui comprend la salle de préparation
et le local plonge. Quant à l’école maternelle, le gros
chantier a été l’agrandissement et l’aménagement du
restaurant scolaire, avec un traitement acoustique, une
remise en peinture, un renouvellement des dalles du
plafond et la mise en place d’un nouvel éclairage. Enfin
dans un souci de développement durable, des planches
en matériaux composites ont été posées pour remplacer
celles en bois qui faisaient office de bancs sur les
murets.

Les couloirs de l’école Jacques Prévert ont été repeints pour la rentrée
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Restauration scolaire, 
ce qui change…
Cette année, les tarifs de la restauration scolaire ont été
revalorisés de 1,92 %. Toutefois, afin de ne pas pénaliser
les familles, le barème du quotient familial a suivi la
même évolution.

Quotient familial mensuel Tarif
Inférieur à 148,99 euros 0,18 euro
De 149 euros à 215,99 euros 0,81 euro
De 216 euros à 244,99 euros 1,41 euro
De 245 euros à 266,99 euros 2,01 euros
De 267 euros à 333,99 euros 2,42 euros
De 334 euros à 491,99 euros 2,83 euros
De 492 euros à 591,99 euros 3,23 euros
Supérieur ou égal à 592 euros 3,65 euros
Majoration pour repas non prévus 0,50 euro
Tarif repas enfant hors commune 3,65 euros
Tarif repas enfant occasionnel 5,11 euros
Tarif repas enseignant 5,11 euros

A l’exception des horaires particuliers mis en place
pour la période de la rentrée scolaire, les horaires 2011
de la permanence SOGERES au sein du Département
de l’Education en période scolaire sont les suivants : les
lundi-mardi-jeudi de 8h30 à 12h30 et de 13h20 à 16h30
ainsi que le mercredi de 9h00 à 12h00. Durant les
vacances scolaires, ces permanences ont lieu tous les
matins à la Cuisine Centrale (située rue du Mont St-Loup,
face à M. Bricolage).

I JEUNESSE I50

Transports scolaires : 
la preuve par 5 !
Les cinq circuits de ramassage qui concernent l’ensei-
gnement primaire sont respectivement dénommés :

• Hôpital - Ibéris - Florensac

• Grau d’Agde

• Cap d’Agde

• Tamarissière

• Littoral

L’un d’eux (le circuit Hôpital - Ibéris - Florensac) a été
modifié cette année afin de pouvoir assurer une desserte
de la ZAC du Capiscol.

Sachez qu’un plan de chacun de ces circuits, avec 
matérialisation des arrêts de bus, est disponible au
Département de l’Education et consultable sur le site
Internet de la Ville, tout comme les horaires de desserte
des établissements de l’enseignement secondaire.
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La Caisse des Ecoles, 
ses missions
La Caisse des Ecoles est un établissement public commu-
nal présidé par le Maire. Elle intervient en faveur des
enfants relevant de l’enseignement du premier mais
aussi du second degré, dans tous les domaines de la vie
scolaire (social, culturel, éducatif et sanitaire). Sur Agde,
c’est elle qui prend en charge :

• Les activités sportives autres que celles 
du Département Sports, proposées 
pendant le temps scolaire

• Les transports pendant le temps scolaire

• Les classes transplantées

• Les fournitures de jouets pour les maternelles

• L’assurance scolaire (tarif de base) pour l’ensemble
des enfants en maternelle et en élémentaire

• Les fournitures scolaires

• Les consommations de fluides et réseaux 
(chauffage, eau, électricité, téléphone, internet)

• Les petits travaux de maintenance

• Les spectacles et concerts musicaux proposés 
pendant le temps scolaire.

Elle subventionne aussi les projets pédagogiques portés
par les directions d’écoles (projet Ecole et Cinéma).

> Vacances scolaires <

> Noël : du samedi 17 décembre 2011 
au mardi 3 janvier 2012

> Hiver : du samedi 11 
au lundi 27 février 2012

> Printemps : du samedi 7 
au lundi 23 avril 2012

> Eté : le jeudi 5 juillet après la classe
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Marion Maerten, vous êtes Conseillère
Municipale chargée du Tourisme. Quel regard
portez-vous sur cette saison 2011 ?
Marion Maerten : Nous pouvons être satisfaits de la saison 2011. Agde a
confirmé qu’elle est bien la première commune touristique de France avec
plus de 15 millions de nuitées et une population estivale qui, au sommet de
la saison, dépasse les 250 000 habitants. Pour satisfaire tous les besoins
d’une clientèle aussi variée qu’éclectique, nous avons dû relever plusieurs
défis, à court, moyen et long termes. Car si la saison connaît son apogée
durant les mois de juillet et d’août, le tourisme est un défi qui mobilise 
l’ensemble des acteurs locaux tout au long de l’année. 

Vous parlez de défis à relever, quels sont-ils ?
Marion Maerten : Le premier était d’améliorer l’information pendant le
séjour en s’engageant dans une stratégie d’accueil numérique avec un
accent particulier pour les clients en mobilité. A cette fin, nous avons mis en
place un site Internet mobile, accessible via les smartphones et des applications
spécifiques pour IPhone et Androïd. Ce dispositif mobile donne des
informations telles que “où sortir ? où dormir ? où manger ? que faire ?”. Il
permet également de découvrir 35 points d’intérêts touristiques de la 
commune d’Agde avec des QR Codes à flasher pour un accès direct à 

La saison touristique 2011 s’est achevée. Encore une
fois, les acteurs privés et institutionnels du tourisme ont
tout mis en œuvre pour sa réussite. Des événements en
avant ou après saison, des innovations dans le domaine
des technologies de l’information et de la communication
ou encore de nouvelles réalisations en termes d’infra-
structures, les clients disent être satisfaits. Et, comme un
symbole, la venue du Président de la République Nicolas
Sarkozy le 26 juillet pour une table ronde sur les enjeux
du tourisme de demain, a souligné, si besoin en était,
l’importance de la station dans le paysage touristique
français. 
Après une saison bien remplie, rencontre avec Marion
Maerten, Vice-Présidente de l’Office de Tourisme et
Conseillère Municipale déléguée au Tourisme, qui fait le
point sur les défis à relever pour le développement de
notre activité touristique.

“Le tourisme, un défi au quotidien”

Le futur “web corner”

Rencontre avec
Marion Maerten
Conseillère Municipale chargée du Tourisme
Vice-Présidente de l’Office de Tourisme
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l’information recherchée
e t  p o u r  s u i v r e  d e s
balades audio-guidées.
Reconnaissance de qualité,
i l  a  é té  l abe l l i sé  pa r
“Proxima Mobile”. Ces
outils numériques permet -

tent de diversifier et d’optimiser les moyens mis en œuvre afin
de mieux faire découvrir notre offre à la clientèle.

Au niveau de l’accueil physique 
dans les points d’information, 
qu’en est-il précisément ?
Marion Maerten : L’objectif est d’offrir des conditions d’accueil
à la hauteur de la demande des clients. Déjà, à la Bulle
d’Accueil du Cap d’Agde, nous allons mettre en place un
“web-corner”, avec le Wi-Fi gratuit, afin que chacun puisse à
sa guise chercher des informations et se renseigner de manière
ludique et précise. Ces équipements pour développer l’accueil
numérique seront optimisés dans le point d’accueil de l’Office
de Tourisme du Cœur de Ville, qui ouvrira ses portes pour l’été
2012.

Sur quels autres domaines 
avez-vous décidé de mettre l’accent ?
Marion Maerten : Le deuxième défi que nous avons à relever est
de sortir de la division entre les sphères privées et parapubliques
et d’abolir certaines frontières. Une stratégie touristique
cohérente, visible et efficace doit reposer sur une dynamique

Les dernières Rencontres des Acteurs du Tourisme 
ont eu lieu le 3 novembre au Casino du Cap d’Agde

e
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collective pertinente. La mise en réseau de tous les acteurs est
essentielle pour gagner la bataille du tourisme, secteur qui, en
cette période de crise, continue d’évoluer. Dans cette
logique, nous avons organisé “Les Rencontres des Acteurs du
Tourisme” le 3 novembre dernier afin d’évoquer ensemble les
thématiques liées à la qualification de l’offre touristique avec
le souci de passer de la notion trop restrictive de station à
celle de destination qui englobe l’ensemble des atouts de
notre territoire. Il est essentiel d’unir nos forces, car c’est
ensemble que nous serons les plus performants, avec une
marque forte qui renforcera nos capacités à émerger dans un
univers extrêmement concurrentiel tout en renouant avec la
richesse de notre territoire.

Actuellement, on parle de plus 
en plus de tourisme responsable, 
ou d’éco-tourisme. Comment cela 
se traduit-il ?
Marion Maerten : C’est notre troisième défi. A titre d’exemple,
l’Office de Tourisme incite au téléchargement de ses brochures
sur Internet, pour économiser du papier. Les internautes sont
d’ailleurs au rendez-vous. Dans un autre domaine, nous avons
soutenu le tourisme environnemental en valorisant notamment
la plongée sous-marine. En partenariat avec l’ADENA et les

clubs de plongée, et dans le cadre de Natura 2000,
nous avons contribué au développement des outils
de communication pour faire découvrir le site de
plongée des Tables avec une visite virtuelle sur
Internet. L’environnement prend de plus en plus
d’importance dans le séjour touristique et là aussi,
il faut adapter l’offre pour répondre aux attentes
des clients.

Quand on pense tourisme, 
on pense forcément 
à nos 14 kilomètres de littoral
à Agde. Mais quels sont 
les autres atouts sur lesquels 
se fonde notre développement ?
Marion Maerten : Forte de ses 2 600 ans d’histoire,
Agde possède un patrimoine riche, entre terre et
mer. Et cette nécessaire complémentarité est notre
quatrième défi. C’est pour cela que nous développons
aujourd’hui, avec la Communauté d’Agglomération
Hérault Méditerranée, des actions dans le domaine
de l’œnotourisme. Que ce soit par le biais de

“VinoCap”, un événement sur les quais de la station
qui vante les mérites de la production viticole de la
région, ou des balades vigneronnes avec les Caves
Richemer, nous souhaitons qualifier différemment
et enrichir notre offre touristique. D’ailleurs, cette
initiative a séduit d’autres acteurs puisque cette
année, l’Office de Tourisme de Marseillan s’est
associé à notre opération, preuve que l’œnotourisme
est porteur.

La 2ème édition de VinoCap a connu un franc succès 
tant du côté des exposants que des visiteurs
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En parlant de patrimoine,
qu’est-il prévu en Cœur 
de Ville ?
Marion Maerten : C’est notre cinquième défi.
Déjà, le futur point d’information de l’Office de
Tourisme, en lieu et place de l’ancienne Perception,
permettra de valoriser le Cœur de Ville et son patri-
moine, en s’appuyant notamment sur les nouvelles
technologies de l’information et de la communication.

Il faut aussi poursuivre les actions de valorisation du patrimoine. A
titre d’exemples, les visites théâtralisées, les soirées “Musique, vin et
patrimoine” comme l’exposition sur la vigne “Entre terre et mer”, qui
a pris le relais de celle organisée en 2010 sur la pêche et qui était 
intitulée “Mémoires de pêcheurs”, ont rencontré un franc succès tout
au long de l’été 2011. 

Il faut aussi évoquer l’importance du nautisme
dans l’offre touristique agathoise…
Marion Maerten : Le nautisme est en effet une composante essentielle
du tourisme à Agde. A côté de la richesse des équipements et des
activités, le Salon Nautique d’Automne, qui en est à sa douzième édition,
enregistre chaque année de plus en plus de succès. 
Toujours à ce sujet, il est important d’évoquer le projet Odyssea, 
dans lequel Agde se positionne comme “Capitale Phare de la
Méditerranée”. Ce programme a pour finalité de contribuer à un
développement exemplaire euro-méditerranéen des territoires à partir
des “villes ports”, dont Agde fait partie.
Affirmer que nous sommes une véritable destination nautique au car-
refour de la mer, du fleuve et du Canal du Midi est notre sixième défi.

Enfin, quels sont les domaines à travailler
pour les années futures ?
Marion Maerten : Il en est un essentiel, c’est celui de la commercia-
lisation de notre destination.  Le nouveau système de la place de marché,
qui a remplacé en 2011 la Centrale de Réservation, a pour but de
mettre directement en relation le client avec le professionnel. Il faut
que ce nouveau système devienne LE système de commercialisation
de référence et c’est notre septième défi. Car le tourisme évoluant et
les nouvelles technologies se développant, il nous appartient de les
combiner si nous voulons qu’Agde reste la destination leader qu’elle
est. Internet est devenu l’outil roi de la relation client. L’E-tourisme
n’est pas qu’une simple vision marketing : c’est un élément essentiel
de la conquête touristique.

Le Président de la République
Nicolas Sarkozy 
est venu le 26 juillet en Agde
animer une table ronde 
sur le tourisme

Les visites théâtralisées,
l’un des deux nouveaux
rendez-vous 
qui sont venus animer 
le Cœur de Ville 
durant l’été

Le Salon Nautique 2011 est aujourd’hui  
le 4ème du genre en France

L’Office de Tourisme a mis en place un dispositif mobile avec des QR Codes à flasher
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Marie-Hélène Mattia, 
vous êtes en charge 
de l’Insertion
Professionnelle 
au sein de l’équipe 
municipale. En quoi
consiste votre mission ?
Marie-Hélène Mattia : Compte tenu
de mon activité professionnelle dans une
collectivité voisine qui a consisté à mobi-
liser avec d’autres partenaires tous les
moyens ,  d i spos i t i f s  et  mesures  en
faveur des jeunes en recherche d’emploi
ou de formation, c’est tout naturellement
que m’a été confiée la mission de faire
le l ien entre les spécial i s t e s  e t  l e s
citoyens mais aussi entre les élus et les citoyens, dans le domaine
de l’insertion professionnelle. 
A ce titre, je reçois à mon bureau ceux qui sont à la recherche d’un
emploi ou d’un logement. En général, ce sont des personnes qui sont
sorties du monde du travail pour diverses raisons, souvent depuis un
certain temps, qui possèdent des qualifications lointaines, et qui cher-
chent à reprendre une activité ou à se réorienter, mais sans forcément
avoir les outils nécessaires pour le faire. La plupart du temps, elles
sont en décalage par rapport aux structures institutionnelles relevant
de l’emploi. Mon travail est d’écouter leurs demandes, de leur apporter
quelques conseils pratiques afin qu’elles mettent toutes les chances
de leur côté, et surtout de les réorienter vers les structures appropriées,
en fait de jouer un rôle social, un rôle d’interface en ayant bien soin
de ne pas promettre un emploi ou de me substituer aux professionnels.

Justement, quelles sont ces structures
avec lesquelles vous travaillez ?
Marie-Hélène Mattia : Tout d’abord avec le service des Ressources
Humaines de la ville qui est en relation avec le Pôle Emploi, interlocuteur
privilégié avec lequel la Ville d’Agde a signé un accord de coopération.
Je ne manque pas de réorienter beaucoup de gens reçus vers cette 
structure. Pour les moins de 26 ans, je fonctionne principalement avec la
Mission Locale d’Insertion, dont je suis par ailleurs la vice-présidente.
Enfin, je suis en contact fréquent avec le PLIE, Plan Local d’Insertion par
l’Economie, ainsi que le SEFI, Service Emploi Formation Intercommunal
de la Communauté d’Agglomération Hérault Méditerranée, car, il faut le
rappeler, l’insertion est une compétence intercommunale et ces 3 services
d’Hérault Méditerranée sont très expérimentés et très performants (les
différents forums qui se tiennent sur la commune chaque année sont la
preuve de l’implication de tels services).
Mon rôle est donc d’écouter, de faire connaître ces services aux personnes
que je reçois, de faire le relais et de chercher des solutions appropriées,
sans, je le répète, me substituer aux fonctions de ces structures.
L’accompagnement des gens éloignés de l’emploi vers les structures compé-
tentes est ma priorité.

Quels sont les dossiers importants
du moment ?
Marie-Hélène Mattia : Comme avec les grandes surfaces
récemment installées, la municipalité a négocié avec les
gestionnaires des EHPAD afin que la Ville d’Agde soit 
associée au recrutement du personnel. J’ai reçu et je reçois
énormément de demandes pour des postes dans les maisons
de retraite qui vont ouvrir prochainement. 
Je guide les demandeurs et transmets leurs lettres de 
motivation, leurs CV aux responsables des futurs EHPAD,
qui, in fine, décideront des embauches selon leurs critères
respectifs. 
Ces recrutements ne seront pas tous décidés en même
temps, il y aura une montée en charge petit à petit au fur et
à mesure de l’entrée des résidents. L’une des responsables
m’a confiée que les équipes seraient définitives d’ici deux
à trois ans.
Autre dossier important : les chantiers d’insertion que la
Ville a soutenus et qui, au nombre de trois sur la période
2009-2010, ont permis à une cinquantaine de personnes de
se réinsérer. En ce moment, deux chantiers sont en cours et
de nouvelles personnes pourront intégrer ce programme
sur des places qui se libéreront en décembre. Ces chantiers,
qui proposent aussi bien de l’accompagnement social que
de la formation, sont essentiels pour des personnes très
éloignées de l’emploi. 
Enfin, il ne faudrait pas oublier les Contrats d’Accompagnement
Emploi que la Ville met en place, toujours avec le même
objectif : trouver au sein de ses propres services des missions
réelles afin de les confier à des personnes en démarche 
d’insertion professionnelle. 
En conclusion, pour les personnes reçues, je m’efforce de
tisser du lien en réalisant un travail de partenariat, de
connexion avec toutes les structures possibles, ce qui est
essentiel dans le cadre de l’insertion professionnelle.

I LE POINT SUR… I56

Rencontre avec
Marie-Hélène Mattia
Conseillère Municipale
déléguée à l’Insertion Professionnelle
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Frédéric 
Jorry
G u i t a r i s t e  
é c l e c t i q u e

En septembre dernier, l’Ecole de Musique a fait sa rentrée. Et
comme dans chaque école, ce fut aussi la rentrée pour l’équipe
enseignante qui, sur Agde, compte une vingtaine de professeurs
avec chacun leur(s) spécialité(s) : percussions, chant, piano, cordes,
cuivres, etc. Parmi eux, un petit nouveau a fait son apparition

cette année : Frédéric Jorry.
Frédéric n’a que 25 ans mais comme le disait Pierre Corneille, “la valeur
n’attend pas le nombre des années”. En effet, son curriculum vitae est
déjà bien fourni puisqu’il possède une licence de Musique et de
Musicologie, un D.E.M. de guitare classique avec mention et un D.E. de
professeur de guitare. 
Né en Provence, Frédéric commence l’apprentissage de la musique à l’âge
de 8 ans mais par la flûte traversière “faute de place libre en guitare”.
Ce n’est que sept ans plus tard qu’il se mettra enfin à son instrument
fétiche. A l’adolescence, il s’oriente très vite vers la guitare électrique et
les musiques actuelles, notamment celle de Brésiliens comme Hector
Villa-Lobos ou Baden Powell de Aquino chez qui, comme il l’explique,
“on retrouve un foisonnement d’influences : Jean-Sébastien Bach, mais
aussi la musique africaine, le jazz ou encore
la musique populaire sud-américaine.
C’est cette multitude de références qui
m’a ramené à la guitare classique 
et m’a décidé à entrer au Conservatoire
à Rayonnement Régional de Nice”.
Un cursus qu’il poursuivra ensuite au
Centre de formation des enseignants
de la musique et de la danse d’Au -
bagne. 
Pour autant, si sa formation peut le faire
apparaître comme très “classique”, le
jeune professeur possède une face
cachée résolument “moderne”. En effet,
Frédéric a été membre de plusieurs

groupes de musique de reggae, de rock
ou de variétés dont les “Cliché Boys”, de
2005 à 2009, avec la sortie d’un album
quatre t i tres et au sein duquel i l  se 
produira lors d’une série de concerts en
France. Ce touche à tout de la guitare a
officié ensuite dans le registre de Léonard
Bernstein avec quatre représentations de
“Mass” à Montpellier et Nice. Il changera
par la suite à nouveau de style en basculant
dans un duo guitare/chant sur des airs de
soul. Passionné par toutes les musiques, il
explorera également d’autres formes
musicales comme le saxophone, le gamelan
(percussions asiatiques), les chœurs ainsi
que les musiques expérimentales.
C’est cet éclectisme qui a intéressé l’Ecole
de Musique d’Agde, alors à la recherche
d’un professeur de guitare pour la rentrée
2011. Le profil de Frédéric est du reste à
l’image de cette structure, c’est-à-dire multiple
avec un instrument de prédilection.
Comme il le précise, “toutes mes expériences
musicales m’ont permis d’envisager un certain
nombre d’aspects de la musique qui se
nourrissent entre eux et transparaissent
dans mon enseignement de la guitare,
c’est-à-dire une pédagogie ouverte sur 
différentes esthétiques et traditions musicales”.

L’équipe des professeurs de l’Ecole, 
fin prête pour une nouvelle année
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Le patrimoine
ne  ce s s e  d ’a t t i r e r  l e s  f ou l e s

Evénement culturel rassemblant chaque
année plus d’une dizaine de millions de visiteurs
en France, les Journées Européennes du
Patrimoine se
sont  tenues

cette année sur Agde
comme partout ailleurs,
les 17 et 18 septembre
derniers. L’occasion pour
tous les amoureux de
belles pierres et d’histoire
de partir à la découverte
des sites remarquables
- et ils sont nombreux -
de notre cité.
Si les participants ont
dépassé les 12 millions
à l’échelle nationale, ils
ont atteint, sur Agde, le
joli chiffre de 8 000, ce
qui, ramené à l’échelle
de notre commune, est
plus qu’honorable. Et
révélateur de l’engoue-
ment du grand public
pour ses racines et son
histoire. 
Retour sur un week-end
riche en enseignements.

Un colloque qui fera date
autour de l’histoire du Cap d’Agde

En préambule des Journées Européennes
du Patrimoine, le Palais des Congrès a
accueilli, les 16 et 17 septembre, le col-
loque national organisé par le Groupe de
Recherches Historiques d’Agde (GRHISTA)
en collaboration avec la Ville d’Agde sur
le thème du “Cap d’Agde et son histoire”.
Un sujet pour le moins de circonstance
puisque le soir même, le Port Saint-Martin
se voyait officiellement décerner le label
“Patrimoine du XXème siècle”. Le Député-
Maire d’Agde est venu ouvrir la session le
16 septembre en début d’après-midi aux
côtés du Président du GRHISTA, Jean
Sagnes, Professeur émérite d’histoire à
l’Université de Perpignan. Les deux
hommes ont mis tour à tour en lumière
l’histoire de notre cité, dont le passé, le
présent mais aussi le futur ont été évoqués
durant les deux jours du colloque par la
quinzaine d’universitaires et de chercheurs
invités. Les différents travaux présentés
ont permis de répondre à toutes les
questions que l’on pouvait se poser - et
même plus ! - sur l’histoire de ce qui est
aujourd’hui devenu la plus grande station
balnéaire de France.

Découverte des “secrets et mystères 
du Mont Saint-Loup” 

avec Jean-Michel Picamoles

Le Député-Maire d’Agde
aux côtés du Professeur Jean Sagnes 
à l’occasion du Colloque 
sur le Cap d’Agde

Si vous le souhaitez, vous pourrez vous procurer les actes du colloque qui seront publiés par le GRHISTA au début
de l’année 2012.
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Deux journées  
dédiées 
au patrimoine
Samedi 17 et dimanche 18 sep-
tembre enfin, les Journées
Européennes du Patr imoine
ont été l’occasion de découvrir
toutes les richesses de notre
cité. 
Impossible d e  d é c r i re  d e
manière exhaustive les activités
proposées tant le choix des
balades, visites et autres
expositions était vaste. Souli -
gnons juste qu’outre l’ouver ture
traditionnelle des musées, qui ont
connu un beau succès d’audience,
avec 2 148 visiteurs sur les deux
sites, d’autres rendez-vous plus insolites ont eu, eux aussi,
leur petite heure de gloire, comme par exemple l’appel
au voyage poétique organisé en gare d’Agde par le Pôle
Age d’Or du CCAS (qui a intéressé 237 curieux). L’église
Saint-Sever, la Glacière, le Moulin
des Evêques mais aussi l’au-
ditorium du château Laurens,
autant de lieux chargés d’his-
toire, ont également été fort
prisés par le public (totalisant
quelque 2 500 visiteurs à eux
quatre). Des visites guidées
très instructives à l’image de
“Secrets et mystères du Mont
Saint-Loup, le Grand Pioch
d’Agde” proposée par Jean-
Michel Picamoles ou d’autres
plus interactives, comme les
visites audio-guidées de l’Office
de Tourisme, ont été l’occasion
de découvrir autrement les

monuments historiques majeurs et les trésors
verts agathois. Les inconditionnels de la
nature ont eu la possibilité de voyager au fil
de l’étang du Bagnas, en compagnie des membres
de l’ADENA (l’Association de Défense de la
Nature) mais aussi de découvrir le patrimoine
maritime avec les bateaux de Trans Cap
Croisière, proposant une belle vue sur la côte
rocheuse et le site Natura 2000 qui entoure
l’îlot Brescou. Les expositions présentées par
la Maison des Savoirs et le GRAA ont quant à
elles permis de mettre en exergue l’histoire du
“Palais des Evêques”, des portraits d’Agathois
illustres ou anonymes ainsi que l’activité meulière
sur le site d’Embonne, une spécificité majeure
du patrimoine de notre ville. Enfin, deux rendez-
vous sont venus apporter une touche musicale
à ce beau programme. Organisés par Agde
Musica à la Chapelle de l’école Anatole France,

dans le cadre des “Musicales d’Agde”, ils ont
permis de découvrir ou de redécouvrir des mélodies
oubliées avec les “Mots de la Belle Epoque” puis des
opérettes avec “Mots d’Italie”. 
Comme l’a si bien dit Manuel Gonzalez Prada (Pages

Libres - 1915), “les
grandes œuvres se
distinguent par leur
accessibilité car elles
n’appartiennent pas
au patrimoine de
quelques élus, mais
à celui de tous les
hommes doués de
bon sens”.

Le salon de musique du château Laurens 
attire toujours autant les curieux

Un lieu inédit de cette édition 2011 : la Gare
d’Agde et son quartier. Une visite originale,
proposée par l’Office de Tourisme 
et l’atelier Théâtre du CCAS

L’ancienne chapelle 
de l’école Anatole France 
a accueilli les concerts des Musicales

Le Musée de l’Ephèbe,
tout comme 
celui d’Agde, 
a été parmi les lieux
les plus visités 
de cette édition
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Le renouveau 
des  Am i s  du  Be l  Can to

C ’est à partir de la fin du
XVIIIème siècle qu’Agde se
passionne pour l’art lyrique.
La ville compte alors trois
théâtres ou salles de concert

et les sociétés organisatrices de concerts
fleurissent. Parmi elles, La Lyre Agathoise
(1878), la Société Musicale Agathoise
(1886), la Lyre Saint-Cécile (1888), la
Fanfare Agathoise (1886), Le Cercle
Philarmonique (1867) et la plus récente,
Les Amis du Bel Canto (1957). Créée à
l’initiative d’un groupe de 12 passionnés,
elle avait pour parrain le baryton mont-
pelliérain, mais Agathois de naissance,
Tony Poncet et pour marraine Mado

Robin puis, au décès de cette dernière, Mady Mesplé,
des chanteurs lyriques parmi les plus connus de
l’époque. 
Cette société, qui compta jusqu’à 299 adhérents,
organisait de nombreux événements dans les salons
de la Galiote, qui était aussi son siège social, ainsi qu’à
la cathédrale Saint-Etienne ou encore dans la salle du
Vox (actuelle salle Molière). Au programme : de l’opéra
et de l’opérette. C’est ainsi qu’Agde accueillera des
chanteurs et chanteuses dont les noms sont
aujourd’hui peu connus mais qui étaient à l’époque de
véritables stars : Francis Bousquet, Yvonne Boyer,
Robert Massard, Eve Lignon, Michel Dens, Jean Brun,
ou encore Simone Galinier, Lily Caumette, sans oublier
Jean-Pierre Torrent, qui fit là ses débuts, ou le plus

En 2011, “Le Pays du Sourire” a fait
salle comble au Moulin des Evêques

1957 - Les Amis du Bel Canto. Avec, de gauche à droite, 
Louise Germany, Monique Pradès-Martin, inconnu, Jules Baudou,

M. Décor, Lily Caumette. Assise, la cantatrice Mado Robin,
marraine des Amis du Bel Canto (Collection Georges Cléophas)

1962 - Alain Vanzo et Mady
Mesplé, des Amis du Bel Canto
(Collection Alain Carles)

1964 - Michel Dens des Amis 
Bel Canto (Collection Bancal) E
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prestigieux d’entre eux Luis Mariano.
Pour organiser de tels événements,
Les Amis du Bel Canto iront puiser
dans les viviers locaux mais aussi natio-
naux. Parallèlement, la société aide à
l’émergence de jeunes talents du cru,
qui sont intégrés dans les spectacles
présentés. Ce sont environ 4 à 5 concerts
qui sont ainsi donnés chaque année,
concerts qui font à chaque fois salle
pleine. Le répertoire est vaste : Le
Barbier de Séville, La Traviata, Carmen
ou encore Le Pays du Sourire, pour ne
citer que les plus célèbres.
Vers 1965, la passion des Agathois pour
ce style de musique décline peu à peu, d’autant plus
que, la technique aidant, la consommation de la
musique change. Les disques et les tourne-disques se

répandent, tout comme
les nouvelles stars nées
dans les années 60. Les
goûts musicaux changent
et le Bel Canto se met
en sommeil. Il tente de
se re lancer  en 1972
avec la création d’un
festival lyrique qui fait
salle comble, mais qui
ne perdurera pas.
L’association vivote ensuite
durant une dizaine d’an-
nées sans réelle activité,
avant d’être dissoute le
29 mars 1982.

Il faudra attendre les années 2010 pour voir le Bel Canto
renaître de ses cendres. Pour autant, le vivier musical était
toujours présent sur la ville, notamment au travers d’associa-Emile Martin, baryton agathois

16 avril 1959 - Luis Mariano à la Galiote (Collection Alain Carles)

17 avril 1959 - Luis Mariano et Tony Poncet 
Photo de Ramond (Collection Alain Carles)

1960 - Récital de Mady Mesplé
(Collection Alain Carles)

Janvier 1960 - Soirée du Bel Canto 
à la Galiote (Collection Alain Carles)
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tions comme “Agde Musica”. Les
musiciens et/ou chanteurs qui la
composent se présentent, au gré
des spectacles qu’elle propose,
sous diverses formations musicales
de Phonem à l’Orchestre Terrisse,
en  passant  par  Euryd ice  e t
Orphée. C’est dans cette galaxie
musicale que vient de (re)naître
“Les Amis du Bel Canto”, à l’initia-
tive de Jean-Pierre Torrent et
d’André Bousquet avec le soutien
d’Yvonne Keller, Adjointe au Maire
en charge de la Culture. Déjà,
l’association a créé en 2011 deux
spectacles, le “Concert des Jeunes
Talents” et “Le Pays du Sourire”
de Franz Lehar. C’est d’ailleurs à la
suite du succès de cette dernière
opérette, présentée au Moulin
des Evêques en janvier dernier,
que l’idée a germé de réveiller
le groupe des Amis du Bel
Canto. Le but est de proposer
chaque année deux à trois
spectacles dans les domaines
de l’opéra (œuvre uniquement
chantée), de l’opérette (alter-
nance de chant et textes joués)
ou des concerts (proposant
des extraits d’œuvres). Comme
son ancêtre, les artistes y évoluant
sont de toutes provenances, princi-
palement régionale. Mais les organisateurs
ne désespèrent pas d’accueillir à nouveau
des pointures nationales. 
Les décors actuellement utilisés proviennent de col-
lections privées, avec des accessoires prêtés ou loués,

tout comme les costumes. Mais l’association présidée
par Lionel Rodriguez compte sur des volontés
bénévoles locales pour créer de nouveaux costumes
et décors. 
La création d’un spectacle démarre longtemps en
amont. Il faut en effet raccourcir les œuvres pour
les adapter à un format qui dure moins de 2 heures,

tout en en gardant l’essence et la lisibilité. En effet,
ces œuvres anciennes dépassaient souvent les trois

heures. Il faut ensuite apprendre les rôles et les chants
avant de commencer les répétitions, sans puis avec cos-

tumes, avant la Générale et la Première. Pour la prochaine
création, un opéra de Jules Masset intitulé “Werther”, le
travail a ainsi déjà commencé depuis plusieurs semaines. Le
rendez-vous est donc d’ores et déjà pris pour février 2012
à la salle des Fêtes !

1962 : Les Amis du Bel Canto 
et les vedettes d’un récital 
dans les salons de la Galiote. 
De gauche à droite et de haut 
en bas, on trouve notamment 
Mr Germany, Franck Mendoni,
Bernard Bedos, Emile Boitier,
Roger Barbaste, Joseph Dreuille,
Paul Arnaud, Louis Poujol, Lily
Caumette et Monique Prades, 
puis assis au premier rang Denis
Décor, la cantatrice Mady Mesplé
et le ténor Alain Vanzo 
(Collection Alain Carles)

1958 - Carte de Membre des Amis
du Bel Canto (Collection Bancal)

Le Baryton Tony Poncet (Collection Georges Cléophas)

Corinne Gautier 
et Jean Goyetche 
lors de la représentation
du “Pays du Sourire” 
en 2011
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Quoi de neuf  
du  cô t é  de s  Com i t é s  ?

Les Comités de Quartier en ligne !
Par souci de proximité, les Comités de Quartier se sont mis à la
page version Internet et proposent désormais le suivi en ligne
des actions menées à travers les sept Comités de Quartier animés
par Sébastien Frey, Premier Adjoint au Maire, et Richard Druille,
Adjoint au Maire délégué à la Vie Quotidienne.
Ainsi, les administrés peuvent-ils suivre, en quelques clics,
l’actualité de chacun des quartiers avec leur présentation et le
compte-rendu des réunions plénières les concernant.
Une occasion d’être au plus près des administrés et de partager 
les défis que représentent l’aménagement et la gestion de notre
Archipel !

Visite de l’Ilot Molière…  Un chantier qui avance…

Le 5 octobre, les acteurs des Comités de Quartier se sont rendus,
en compagnie de Sébastien Frey, Premier Adjoint au Maire,
sur le chantier de l’Ilot Molière afin de visualiser sur place

l’avancée des travaux.
Gérard Grou, à la tête de la division Architecture et Patrimoine
Bâti de la Ville et en charge de la supervision des travaux, a guidé
le groupe à travers un chantier qui en est à la phase avancée du
“clos et couvert”. On distingue ainsi deux volontés architecturales,
l’une contemporaine avec une menuiserie de style acier pour
l’Office de Tourisme et la Galerie du Patrimoine, et l’autre, plus
ancienne, avec des boiseries pour le Site des Métiers d’Art.
Rehausse de la toiture arrière de l’Ilot Molière et remplacement

de tuiles sur la couverture de l’ancienne per-
ception sont achevés. Le complément de
charpente couverture au dessus de la Galerie
du Patrimoine et des bureaux de l’OT est en
cours de réalisation. 
Avant d’achever la visite, le groupe a pu
apprécier l’un des points forts de cette nouvelle
entité : l’édification de gradins qui offriront
une nouvelle scène pour des spectacles et
concerts, dans un lieu empli d’histoire et qui
devrait ouvrir ses portes au public en juin
2012.

s
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Des résultats 
san s  ce s s e  amé l i o r é s

Sur notre station balnéaire, la première de
l’Hexagone en termes de fréquentation
touristique, les chiffres du bilan sécurité
de la Police Municipale pour la saison 2011
sont à l’image de la météo estivale, plus

que satisfaisants ! Un constat très encourageant,
ainsi que l’a noté le Député-Maire d’Agde lors de la
réunion de fin de saison qui s’est tenue dans son
bureau de l’Hôtel de Ville le 12 septembre dernier.
Il est vrai que pour la Police Municipale, l’été est
synonyme d’un surcroît d’activité, en raison de l’afflux
de population. Ainsi, les effectifs de Luc Larose, 
responsable du service, regroupe 80 agents, renforts

compris, chargés d’assurer tout au long de l’été les missions
de surveillance des lieux publics qui leur sont dévolues et
qui supposent la gestion du stationnement et de la
cir culation, des grands rassemblements (marchés, festivités,
grands événements), du traitement des troubles (nuisances
sonores, SDF, gens du voyage…), des problèmes d’insalubrité
(affichage sauvage, encombrants, animaux…) et enfin, de
contribuer à la sécurité des personnes et des biens, en
partenariat avec les autres services de sécurité (accidents,
incendies, rixes…).
Les objectifs 2011 ont porté leurs fruits à en juger par les
résultats affichés. En effet, l’année précédente avait connu
une forte augmentation des plaintes téléphoniques rela-
tives aux nuisances sonores. Cette année, celles-ci sont en
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nette diminution avec - 30 % (114
plaintes contre 163 en 2010), un résultat
qui trouve son explication dans la mise
en place de la brigade bruit, dont le but
est d’assurer un travail préventif ainsi
qu’un suivi des plaintes qualitatif. Autre
axe sur lequel les services ont travaillé
de concert : l’optimisation de la répartition
des missions, ce qui a permis une meilleure
réactivité en termes de traitement des
demandes d’interventions. Ainsi, sur les
702 enregistrées, 643 ont été traitées
soit un taux de réalisation de 91 %. Enfin,
du côté du Centre Superviseur Urbain
(CSU), les résultats sont également
positifs avec 217 interventions déclenchées
par la vidéosurveillance et 1 750 appels
téléphoniques traités !

Police Municipale
Tél. 0800 03 7000

Nouveau à partir du 1er janvier…  Les disques de stationnement
A compter du 1er janvier 2012, la Ville d’Agde met en place un nouveau dispositif fonctionnant avec des
disques de stationnement. Ces derniers seront obligatoires pour le stationnement sur les emplacements
“arrêt minute”. La durée autorisée sera de 15 minutes maximum.
Ces disques, gratuits, seront mis à votre disposition dans les mairies (Hôtel de Ville Mirabel, Mairie annexe du
Cap d’Agde, Mairie Annexe du Grau d’Agde et Maison du Cœur de Ville), ainsi que dans les différents points
d’accueils de l’Office de Tourisme, les postes de Police Municipale et les commerces de proximité.
L’objectif est de faciliter la rotation des véhicules aux abords immédiats des commerces de proximité.
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Rapport de la Chambre
Régionale des Comptes : 
La gestion municipale épinglée
Au mois de juin dernier, La Chambre Régionale des Comptes du Languedoc

Roussillon, juridiction administrative financière chargée du contrôle des

comptes des communes, a rendu son rapport concernant Agde pour les exercices

2006, 2007, 2008,2009.

Ce rapport établi de manière objective et indépendante, est accablant pour la

municipalité et résume à lui seul les dérives de la gestion municipale que nous

n’avons eu de cesse de dénoncer depuis notre élection. 

Sur la situation financière tout d’abord, la CRC s’interroge sur “la fiabilité des

comptes et relève que la présentation de ces derniers à pour conséquence 

d’altérer la sincérité des résultats“. Concernant les chiffres du budget, elle 

souligne “la nécessité de maitriser les dépenses de fonctionnement et particu-

lièrement celles destinées à l’annuité de la dette”. Avec 65 % des produits de

la commune constitués par les impôts et taxes, elle indique que durant la

période étudiée,  “le produit des impôts directs a augmenté de 16,32 % ce qui

constitue une hausse significative”. Elle s’arrête surtout sur la pression fiscale

communale  qu’elle juge “importante et dont les marges de manœuvre sont

réduites” pour notre ville. En clair, les Agathois sont trop imposés et cela ne

peut aller en s’améliorant…

Face aux satisfécits béats de notre député maire et de notre conseillers général

qui vantent leurs actions efficaces auprès de l’Etat, de la Région, du

Département, la CRC relève que “la part des subventions provenant de ces

administrations pour les projets Agathois est faible au regard des dépenses

d’équipement puisque le taux de subventionnement est de 7 % en moyenne”,

soit  l’un des plus faibles de France pour une commune de plus de 20 000

Habitants ! Quel beau bilan pour ces messieurs …

En ce qui concerne la dette dont nous avons souvent indiqué qu’elle suivait

“une dérive inquiétante”, la Chambre témoigne “d’un alourdissement de la

charge de cette dernière pour la période étudiée, avec une gestion laxiste des

emprunts utilisés qui surcharge considérablement son montant”.

Sur le plan financier, au final, la CRC souligne que “la situation financière de la

commune est relativement contrainte avec des charges de fonctionnement en

forte augmentation tout comme le ratio de désendettement ”. Ce qui constitue

sans aucun doute, un avertissement sans frais pour la municipalité.

Autre dossier épinglé par la Chambre, la politique foncière de la ville et plus 

particulièrement la réhabilitation du centre historique et l’absence criante de

logements sociaux sur notre commune (5,46 % des résidences principales). Tout

comme Agde à Venir, la CRC reconnait “l’inefficacité de la SEBLI à réhabiliter

notre centre historique”. Comme nous, elle demande également à la commune

“un effort significatif dans la production de logements sociaux”. 

Enfin, dernier dossier majeur qui a fait l’objet de remarques appuyées, les délégations

de services publics conclues avec la SODEAL. La CRC met en avant le fait que

“ces délégations doivent bénéficier d’un meilleur suivi”, (on apprend notamment

l’oubli de la SODEAL concernant le versement de 67 000 € de taxe de séjour …)

et que “la mise en place de certaines procédures de conventions d’occupation

du domaine public demandent éclaircissement”.

Au final, ce rapport de la chambre régionale des comptes matérialise de

manière flagrante la dérive d’une gestion municipale qui n’est plus en phase

avec l’intérêt général. Les masques tombent et il est maintenant certain que

cette manière de gérer conduit lentement mais surement notre ville vers de

graves problèmes économiques, sociaux et budgétaires. Pour autant, cela ne

semble pas émouvoir plus que cela notre député maire. Lui qui est à présent

plus préoccupé par sa réélection aux élections législatives que part le fait qu’au

final ce sont les agathois qui mettrons la main au portefeuille pour payer sa propre

gabegie.

Le groupe des élus d’Agde à Venir

Réponse 
au rapport d’observations
de la Chambre Régionale 
des Comptes
1 Concernant la situation financière de la commune

Notre commune, de par le nombre de résidences secondaires présentes

sur son territoire (29 330 en 2009) et l’importante augmentation de sa

population durant les mois d’été, dispose des équipements et des masses

financières d’une ville de 50 000 habitants. Etant rappelé que c’est ce 

nombre d’habitants qui est retenu par l’Etat pour le calcul du montant de

la Dotation Générale de Fonctionnement (DGF) qu’il lui verse chaque

année.

Il est donc pertinent de comparer systématiquement les résultats de la

Ville à ceux des communes de 50 000 habitants. Ce que n’a pas fait la

Chambre Régionale des Comptes. Et ce qui fausse naturellement ses 

calculs.

2 Concernant la fiscalité directe

Il est intéressant de noter que les taux des différents impôts locaux (18,99 %

pour la Taxe d’Habitation, 25,46 % pour le Foncier Bâti et 65,02 % pour le

Foncier Non Bâti) sont inférieurs à la moyenne des villes de plus de 10 000

habitants du département de l’Hérault (20,43 % pour la Taxe d’Habitation,

31,51 % pour le Foncier Bâti et 89,58 % pour le Foncier Non Bâti en 2009)

ainsi qu’à la moyenne de la strate au niveau régional (21,52 % pour la Taxe

d’Habitation, 35,37 % pour le Foncier Bâti et 81,74 % pour le Foncier Non

Bâti en 2009).

3 Concernant l’évolution des charges à caractère général

Il est important de préciser que l’augmentation des charges à caractère

général et de gestion courante sur la période 2006-2009 est principalement

due au contrat de Partenariat Public-Privé conclu pour la gestion de l’éclairage

public en 2007, qui a conduit à inscrire en section de fonctionnement 1 million

d’euros, auparavant imputé en section d’investissement.

4 Concernant la Sodéal

Il est curieux de lire que “la Chambre s’étonne de l’absence de reversement

de taxe de séjour pour le Port, pour un montant total de 67 000 euros, ce

qui doit s’apparenter à un abandon de créance et donc à un manque à

gagner pour la commune d’Agde” alors que, preuve à l’appui, la Sodéal

avait fourni la justification des chèques encaissés par l’Office de Tourisme

pour le montant indiqué.

5 Concernant l’absence criante de logements sociaux

La Municipalité considère que l’objectif de 20 % de logements sociaux sur

la commune est inatteignable et inadapté au caractère que présente une

destination touristique. Toutefois, un accroissement du parc de logements

sociaux est prévu par le futur Plan Local d’Urbanisme, notamment pour

faciliter le logement des jeunes ménages, qui souhaitent continuer à résider

dans leur ville, un accent étant mis les concernant sur l’accession sociale à

la propriété.

La majorité municipale

JM69 NOV 2011:Mise en page 1  7/12/11  12:15  Page 66



I AU CONSEIL I 67

AU CONSEIL 

Attribution du Domaine Public
Maritime de la Réserve Naturelle 
du Bagnas au Conservatoire du Littoral :
avis favorable de la Ville
Comme l’a ensuite expliqué Thierry Nadal, Adjoint
en charge de l’Application du droit des sols, “la loi
n°2002-276 du 27 février 2002 prévoit que cer-
taines parties du Domaine Public Maritime puissent
être affectées ou attribuées au Conservatoire du
Littoral. Par circulaire en date du 20 février 2007, il
a été demandé à l’ensemble des Préfets de réserver
les secteurs de Domaine Public Maritime pouvant
faire l’objet de cette affectation. Sur le secteur
d’Agde, une zone a été identifiée comme pouvant
faire l’objet de cette attribution : la zone de
Domaine Public Maritime situé dans l’axe de la
Réserve Naturelle du Bagnas”. Une zone dont le
Conseil a décidé de l’attribution au Conservatoire
du Littoral A L’UNANIMITE DES VOTANTS
(Florence Denestèbe s’abstenant).

et afin de compenser les parcelles distraites du
régime forestier et la surface défrichée, il est
proposé au Conseil Municipal l'application du
régime forestier pour 41,4666 ha de parcelles
communales à vocation forestière. La surface
des parcelles relevant du régime forestier pas-
serait, après la restructuration proposée et qui
concerne des parcelles situées au nord et au sud
du Mont Saint-Loup (sections KR, KP et KO) et
à Saint-Martin (parcelles NX et NV), de 17 ha 56
a 16 ca à 45 ha 24 a 52 ca”. Une mise à jour
adoptée A LA MAJORITE DES VOTANTS (Henri
Couquet votant contre et Serge Jene s’abstenant).

ENVIRONNEMENT
Modification du périmètre Natura 2000 SIC et ZPS
Étang du Bagnas : la Ville se prononce favorablement

Le site Natura 2000 “Étang du Bagnas” a été désigné, par Arrêté
Ministériel en date du 26 octobre 2004, Zone de Protection Spéciale
(ZPS) au titre de la Directive “Oiseaux” et reconnu le 28 mars 2008
au titre de la Directive “Habitat Faune et Flore” comme Site
d’Importance Communautaire (SIC). En application de l’article R 414.3
du Code de l’Environnement, le Préfet soumet à la Ville le projet de
modification du périmètre des sites FR9101412 et FR9110034
“Étang du Bagnas”. Les parcelles privées cadastrées IK1 et IK3 sont
concernées par cette modification du périmètre. Par contre, la parcelle
cadastrée IR63, située dans la zone Sud du Bagnas, ne présentant pas
d’habitat et d’espèce d’intérêt communautaire, est exclue du périmètre
des sites Natura 2000. Comme l’a précisé Thierry Nadal, Adjoint en
charge de l’Application du droit des sols, “ce nouveau périmètre
représente une augmentation de +15 %. Quant à la parcelle exclue,
elle vise à préserver la future entrée du Village Naturiste”. Une décision
adoptée A L’UNANIMITE DES VOTANTS (Henri Couquet, Florence
Denestèbe et Serge Jene s’abstenant).

“Les équipements collectifs du Golf et son projet d'agrandissement
nécessitent la mise à jour de l’assiette foncière des terrains 
communaux bénéficiant du régime forestier a expliqué Véronique
Salgas, Conseillère Municipale déléguée à la Protection des
espaces sensibles, des Energies renouvelables et de l’Agenda 21.
Après vérification et étude par les services de l’ONF, compte tenu
des modifications de parcellaire suite à une rénovation cadastrale,
une restructuration complète est nécessaire. La forêt communale
d'Agde couvre actuellement une superficie de 17,5616 ha. Le Golf
existant et son projet d'extension nécessitent la distraction du
régime forestier d'une superficie de 13,7830 ha, avec un défrichement
équivalent même si plusieurs îlots arborés seront maintenus entre
les parcours. Il resterait de la forêt communale actuelle une partie
de la parcelle cadastrale NV56, d'une superficie de 3,7786 ha.
Dans le cadre du réexamen des espaces naturels de la commune,

Mise à jour de l’assiette foncière des terrains communaux bénéficiant du régime forestier 

AMéNAGEMENT DU TERRITOIRE
Centre administratif du Grau d’Agde : 
classement de la parcelle MH 0691 et échange 
avec la parcelle MH0689 
en vue de la réalisation d’un bâtiment

Comme l’a expliqué Thierry Nadal, Adjoint en en charge du Droit de
l’application des Sols, “la Commune d’Agde s’est engagée dans le
projet de création d’un centre administratif au Grau d’Agde qui aura
pour vocation de regrouper tous les services annexes actuellement
implantés dans plusieurs locaux au Grau d’Agde. A cet effet, elle a
déjà acquis l’immeuble cadastré section MH numéro 0665. Le projet
de réhabilitation, développé en concertation avec l’Architecte des

Bâtiments de France, nécessite aussi l’acquisition
de la parcelle cadastrée section MH numéro 0689
(issue de la division de la parcelle MH 0499), 
correspondant à un bâtiment qui sert de remise. Le
projet prévoit, par la suite, de détruire cette remise
pour permettre le positionnement d’un ascenseur,
permettant l’accès à l’étage pour les personnes à
mobilité réduite, et à la sortie de secours. Après
négociation avec les propriétaires, un accord a été
obtenu selon les modalités suivantes : la Ville leur
cède la parcelle MH 0691 d’une surface de 12 m² à
déclasser, au préalable, du domaine public communal
et récupère, en contrepartie, la parcelle MH 0689
d’une surface de 23 m². Elle a enfin à sa charge de
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réaliser un bâtiment de 24 m² dont l’assiette est constituée pour moitié
par la parcelle MH 0691 et pour l’autre par la parcelle MH 0690. La par-
celle MH 0691, accotement en terre du parking de l’Eglise, constitue
un délaissé du domaine public routier communal qui ne présente pas
un intérêt particulier pour la Commune. Elle peut être par conséquent
déclassée selon les dispositions de l’article L 141-3 du code de la Voirie
routière qui dispense d’enquête publique, puisque l’opération envisagée
ne porte pas atteinte aux fonctions de desserte ou de circulation assurées
par la voie”. Une question adoptée par le Conseil A L’UNANIMITE.

Avenant N°3 à la convention de délégation de gestion du Fonds
Départemental d’Aide aux Jeunes
Comme l’a rappelé Marie-Hélène Mattia, Conseillère Municipale chargée de l’Insertion
professionnelle, “par délibération du 27 juin 2008, le Conseil Municipal a approuvé la
convention de délégation du Fonds départemental d’Aide aux jeunes (FAJ) entre la Ville
d’Agde et le Conseil Général de l’Hérault. Le FAJ est un dispositif d’aides, mis en place
afin de faciliter l’insertion sociale et professionnelle des jeunes âges de 18 à 25 ans. Ce
fonds est place sous l’autorité du Président du Conseil Général. Il vise à apporter des
secours financiers exceptionnels pour faire face à des besoins urgents, accorder des aides
financières pour faciliter la réalisation de projets d’insertion, proposer des mesures 
d’accompagnement individualisé et financer des actions d’accompagnement collectif
En date du 21 février 2011, la Commission permanente du Conseil Général de l’Hérault
a adopté l’avenant n°3 à la convention n°08/C0268, précisant l’approvisionnement du
fonds. Au titre de l’année 2011, le montant total du fonds est de 21 000 euros, ainsi répartis
entre les deux partenaires : 14 000 euros pour le Département et 7 000 euros pour la Ville
d’Agde. En outre, la Commune souhaite que ce fonds continue à être géré financièrement
et administrativement par le CCAS qui en assure la gestion depuis sa création le 9 mars
1994”. A L’UNANIMITE, les élus ont approuvé cet avenant, décidé de confier la gestion
du fonds au CCAS d’Agde et de reverser à ce dernier le montant de la dotation allouée
par le Conseil Général de l’Hérault.

Demande de subventions pour l’aire de lavage des machines à vendanger
Egalement présenté par l’Adjoint à l’Environnement Richard Druille, cette question a été
adoptée A L’UNANIMITE. Ainsi qu’il l’a précisé, “la Ville d’Agde, dans le cadre de son
Projet Communal de Développement Durable souhaite mettre à disposition des agriculteurs
une aire de lavage des machines à vendanger afin de rationaliser et traiter l’eau issue de
ces opérations. L’opération, d’un montant prévisionnel de 219 972,80 euros HT - études
comprises, se déroulera à proximité du quai de transfert du Syndicat Intercommunal de
Traitement des Ordures Ménagères au lieu dit St Bauzély. C’est à ce titre que la Ville 
sollicite le plus large partenariat possible auprès des diverses instances susceptibles de lui
apporter leur concours financier”.

Modification du règlement de la restauration scolaire 
et des activités périscolaires maternelles
A L’UNANIMITE, le Conseil a adopté cette question que lui a présenté le Député-Maire
d’Agde. Celle-ci porte sur la modification des articles 3, 6 et 7 du Titre I -
Restauration scolaire - du règlement intérieur de la restauration scolaire et des activités
périscolaires “au vu des nouvelles modalités d’inscription à la restauration scolaire, portant
notification de la durée de l’abonnement et de la prise en compte de plannings 
spécifiques”. Il en va de même pour les articles 10, 12, 15, 20, 22 et 26 du Titre II - Temps
périscolaire - secteur maternel du même règlement, “en vu d’intégrer la mise en place
d’un accueil de Loisirs Associé à l’Ecole (ALAE) dans le secteur maternel”.

Dénomination d’une voie 
et d’un rond point
Comme l’a ensuite expliqué Thierry Nadal, Adjoint en charge 
de l’Application du droit des sols, “il convient aujourd’hui, 
afin de faciliter le repérage d’itinéraires et de lieux dans la commune
d’Agde, de dénommer un rond-point et une voie. Ce rond-point
jusqu’à ce jour non identifié et situé route de Sète s’appelera
Rond-point du Père Georges Canac. Quant à l’allée, appelée
initialement René Franques et menant au Palais des Sports, 
elle sera renommée allée Pierre de Coubertin car elle portait
à confusion avec la rue et l’impasse René Franques 
au Cap d’Agde”. Deux dénominations adoptées A L’UNANIMITE.

En bref… et a l’unanimité

Attribution de subventions 
aux associations : 96 260 euros 
de subventions ordinaires 
et exceptionnelles
Le Conseil a adopté toute une série de subventions
aux associations, que lui a présenté l’Adjoint aux
Sports André Tobena. 
Les deux premières concernent deux subventions
ordinaires, les associations concernées n’ayant
pas de dossier complet au moment du dernier
vote, le 21 février. L’une de 300 euros concerne
le Team Pêche Safari Agde et l’autre de 760
euros La Boule du Cap.
Ce sont ensuite 10 subventions exceptionnelles
qui ont été allouées comme suit : 500 euros à la
SNAGAT pour l’organisation du Trophée
Terrisse / Trophée Araur ainsi qu’à l’AASS
(Association Agathoise de Sauvetage et
Secourisme) pour une initiation au sauvetage
sportif auprès des jeunes, 700 euros à Mélopoïa
pour l’enregistrement du CD de la “Cantate du
Vin nouveau”, 1 000 euros à Jazzinade pour la
Nuit du Jazz (complément) et à Agde Tennis de
Table pour l’achat de matériels, 3 000 euros au
Thon Club pour le Grand prix de la ville d’Agde
de pêche aux thons, 6 000 euros à l’ADEC pour
la Grande Braderie 2011, 7 500 euros au TCCA
(Tennis Club du Cap d’Agde) pour le Tournoi
Open de la ville d’Agde et divers Tournois
jeunes, 10 000 euros à Agde Basket pour la
4ème édition du Tournoi de basket Pro A et 65 000
euros au RCOA (Racing Club Olympique
Agathois), une aide exceptionnelle de fin de saison.
Au total, c’est donc une enveloppe de 96 260
euros de subventions dont 1 060 euros de sub-
ventions ordinaires de fonctionnement et 95 200
euros de subventions exceptionnelles qui a été
attribuée à la vie associative A L’UNANIMITE
DES VOTANTS (Henri Couquet, Anne-Marie
Garrigues, Adrien Terribile et Serge Jene s’abs-
tenant).

39 570 euros de subventions
dans le cadre du CUCS
Comme l’a expliqué Jean-Luc Chaillou, Conseiller
Municipal chargé de la Jeunesse et des
Politiques contractuelles, “la Ville a programmé
des crédits spécifiques, sur l’exercice 2011, à
destination des associations ayant répondu à
l’appel à projets lancé dans le cadre du Contrat
Urbain de Cohésion Sociale de la Communauté
d’Agglomération Hérault Méditerranée. Les
subventions proposées s’élève à un montant
total de 39 570 euros ainsi réparti : 500 euros à
l’ADIL pour l’information sur le logement, 770
euros au Foyer Léo Lagrange pour une action en
faveur des femmes, 1 000 euros à Imagineire
pour le projet Enfanphare, 1 500 euros au Foyer
Léo Lagrange pour l’action de Prévention du
surendettement et pour son action “Français,
langue d’insertion” ainsi qu’à AIVS pour une
action en faveur du logement, 1 800 euros au

VIE ASSOCIATIVE AMéNAGEMENT DU TERRITOIRE (suite)

-
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Théâtre de carton pour un atelier de
création de marionnettes, 2 000 euros
au MFPF pour l’organisation d’un Atelier
de prévention des risques sexuels ainsi
qu’à la MLI Centre Hérault pour son
action Cap sur l’avenir et son Atelier
mobilité, 3 000 euros à Love Flam & Co
pour l’action “La roulotte savante”, 
4 000 euros au Foyer Léo Lagrange pour
le projet Parentalité, 5 000 euros aux
Foyers ruraux pour “Les portes du
temps/ Canal du Midi” et 13 000 euros
au CLJ pour l’accueil de loisirs”. Ainsi
qu’il l’a précisé en conclusion, “ces sub-
ventions viennent en supplément de
celles accordées par l’ACSE, le Conseil
Général, la CAF et la Communauté
d’Agglomération Hérault Méditerranée,
selon les projets”. Des subventions qui
ont été approuvées par les élus A
L’UNANIMITE DES VOTANTS (Anne-
Marie Garrigues et Adrien Terribile
s’abstenant).

Adoption d’une convention
de partenariat 
avec l’association 
Love Flam & Co
Comme l’a expliqué Jean-Luc Chaillou,
Conseiller Municipal chargé de la
Jeunesse et des Politiques contrac-
tuelles, “un véhicule, “La roulotte
scène”, a été construit en 2008 par l’as-
sociation Love Flam & Co pour animer
des manifestations musicales en centre-
ville. Il est aujourd’hui envisagé de trans-
former ce véhicule, devenu “roulotte
savante” afin de proposer un environne-
ment “original” à des enfants qui ne 
fréquentent pas l’école assidûment, ou
qui restent dans la rue durant les mer-
credis ou les vacances, à accéder au 
livre et à la lecture, à se familiariser aux
technologies d’information et de com-
munication, et à pratiquer des activités
culturelles ou de loisirs éducatifs. La
Ville, porteur de ce projet, a décidé d’as-
socier à sa réalisation, l’association Love,
Flam & Co, en tant qu’opérateur et pro-
pose la signature d’une convention de
partenariat avec elle. Cette convention,
d’une durée de trois ans, sous réserve
de validation de l’action par le comité de
pilotage du CUCS, prévoit notamment
le versement d’une subvention munici-
pale d’investissement de 3 000 euros
dès la signature de la convention pour
aider au financement de l’aménagement
de cette roulotte et de son équipement
intérieur, et l’engagement à financer les
autres dépenses jusqu’à concurrence
des cofinancements obtenus”. Une
question adoptée A L’UNANIMITE.

CULTURE
École de Musique : actualisation du règlement intérieur
et convention entre la Ville d’Agde, le Conseil Général
de l’Hérault et l’Association Hérault Musique Danse
Tour à tour A L’UNANIMITE, les élus ont approuvé deux questions relatives à
l’Ecole de Musique, que lui ont présenté Christine Antoine, Conseillère Municipale
et Vice-Présidente de la Communauté d’Agglomération Hérault Méditerranée
déléguée au Patrimoine et Sébastien Frey, Premier Adjoint.

La première concerne plusieurs modifications apportées au règlement intérieur de
l’établissement pour la rentrée 2011/2012. Celles-ci concernent notamment les
justificatifs d’absences des élèves aux cours dispensés par l’école (chapitre 4 : les
élèves, art 18, c), l’assiduité des élèves sur les spectacles proposés par l’Ecole de
Musique et la prise en compte de leur présence aux concerts et animations dans
le cursus scolaire et la notation (chapitre 4 : les élèves, art 18, e - chapitre 5 : les
études, art 22, d) et enfin la procédure mise en place pour l’affectation des élèves
dans les disciplines instrumentales enseignées par plusieurs professeurs (chapitre 5 :
les études, art 22, g).

La seconde concerne le partenariat qui lie la Ville, le Conseil Général de l'Hérault
et l'association Hérault Musique Danse. Il s’agit pour celui-ci de franchir aujourd’hui
une étape supplémentaire, avec les orientations du Schéma Départemental
d’Enseignement Musical de l’Hérault ainsi que celles du Schéma d’Orientation
Pédagogique préconisées par le Ministère de la Culture et de la Communication,
tels qu’ils figurent à l’article 6 de la convention, et notamment :

• continuer de développer les liens avec l’Éducation Nationale, le milieu associatif,
les pratiques amateurs,

• poursuivre la mise en œuvre du dispositif des classes à horaires aménagées
musique à l’école Jules Ferry, et ouvrir à la rentrée 2011/2012 une classe CHAM
au collège René Cassin avec prise en charge des inscriptions et du transport des
élèves du collège à l’Ecole de Musique,

• augmenter le volume horaire hebdomadaire des classes de guitare (5h en guitare
classique et 3h30 en guitare électrique), ainsi que des classes de formation 
musicale (4h),

• et renouveler la désignation du directeur de l’Ecole de Musique comme référent
pour le suivi du schéma départemental.

Ainsi que l’a précisé Sébastien Frey pour finir, “cette convention de partenariat
nous permet d’obtenir une subvention du Conseil Général de l’Hérault de 39 000
euros, subordonnée au renouvellement de l’adhésion de notre ville à Hérault
Musique Danse et au respect des engagements pris”.

"Lire et Bouger à la plage" : demande de subvention 
et convention de partenariat avec le Conseil Général 

A L’UNANIMITE, les élus ont adopté cette question portant sur l’animation hors les murs
“Lire & Bouger à la plage”, qui, comme l’a expliqué la Conseillère Municipale Christine
Antoine “a connu un succès important au cours de l'été 2010. La commune d’Agde a donc
souhaité la reconduire durant l'été 2011. Afin de répondre aux attentes que le public avait
massivement manifestées, la Ville a décidé d’élargir son offre avec une ouverture en week-
end et pour ce faire, a recruté deux saisonniers, l'effectif de la Maison des Savoirs ne
permettant pas une rotation sur les sites de la médiathèque et de la plage en simultané sur
cette nouvelle amplitude horaire. Elle a à ce titre sollicité par courrier le Département de
l'Hérault afin d'obtenir son soutien financier. Dans le cadre de l’action que le Conseil Général
mène depuis 2008 en faveur de la lecture publique sur les plages, il propose à la Ville d'Agde
une aide forfaitaire de 3 200 euros pour le recrutement des saisonniers nécessaires.
L'attribution de cette subvention est toutefois subordonnée à un conventionnement qui
labellise l'opération et formalise le partenariat entre les deux collectivités”.
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Littérature
Un voyage “miair-mieau” 
à la découverte d’Agde…
“Des dauphins nageant à quelques encablures de la côte,
des rochers “vivants” sous la mer ou encore une vue
d’Agde depuis les airs comme vous ne l’avez jamais
vue…” L’Adena nous a offert, en juillet dernier, un magni-
fique recueil de photos de 144 pages s’intitulant “Agde,
voyage miair-mieau”. Elaboré en commun par deux pho-
tographes amoureux de notre belle cité et passionnés du
patrimoine naturel et des fonds marins, Renaud Dupuy
de la Grandrive et Mathieu Foulquié, il nous révèle les
trésors cachés de notre territoire. Lundi 25 juillet, à la
Grande Conque, un public de connaisseurs a pu assister
en avant-première à la présentation de ce petit bijou par
nos deux fervents défenseurs de l’environnement. 
Le Député-Maire  d ’Agde,  accompagné de son
Adjointe à la Culture Yvonne Keller et du Conseiller
Municipal Christian Théron, a félicité les deux hommes et
expliqué qu’il fallait “promouvoir un tourisme éco-responsable. Un ouvrage de cette qualité permet qui plus est
une approche pédagogique des richesses de notre patrimoine naturel”. Pour la petite histoire, le Président de
la République Nicolas Sarkozy a eu, le lendemain, la primeur de cet ouvrage de référence qui lui a été offert en
cadeau de bienvenue. Un livre magnifique à partager sans aucune modération. Pour l’acheter, il vous suffit d’aller
sur le site de l’association : www.adena-bagnas.com

Votre actu en bref

Le réseau Cap’bus 
poursuit sa route 
vers le succès

Beau bilan de saison pour Cap’bus, le réseau de transport en commun de
la Communauté d’Agglomération Hérault Méditerranée. Ce dernier a
connu, au cours de l’été 2011, une hausse significative de fréquentation
avec plus de 100 000 usagers transportés sur l’ensemble de ses lignes au
cours des mois de  juillet et d’août (contre 70 000 au cours de l’été 2010).
Sur le seul secteur d’Agde, si les lignes 3 et 4, assurant les liaisons entre
les équipements structurants du Cœur de Ville d’Agde et les principaux
pôles touristiques du Cap d’Agde ont attiré jusqu’à 80 % de la clientèle,
les lignes  2 - Agde/ Grau d’Agde et  1 - Agde interne poursuivent leur
ascension avec une augmentation de leur fréquentation respective de 
+ 86 % et  + 51%. En parallèle, la fréquentation de la navette plage du
Cap d’Agde a été multipliée par 7, faisant passer en un an le nombre
d’usagers de 767 à 5 391. Ce qui démontre que les transports en commun
peuvent être une véritable solution alternative à l’usage de la voiture par-
ticulière sur les lieux de vacances, souligne Christian Théron, Conseiller
Municipal d’Agde et Vice-président de l’Agglomération en charge des
Transports.
Le doublement des services aux heures de pointes, le prolongement de la
navette plage jusqu’au Village Naturiste, l’amélioration des enchaînements
entre les lignes afin d’optimiser les temps de parcours, ont aussi largement
contribué aux résultats constatés aujourd’hui. Si le recours au billet unitaire
(1 € le trajet) reste encore à ce jour majoritaire, la saison estivale 2011 a
été l’occasion pour l’Agglomération, au travers d’une vaste campagne
d’information sur l’abonnement famille “CAP’HEBDO”, de promouvoir
un produit de sa gamme tarifaire davantage adapté aux besoins de dépla-
cements des populations touristiques puisqu’il offre, moyennant 6 €/per-
sonne, un aller-retour par jour durant 7 jours consécutifs sur l’ensemble
des lignes.
Renseignements, conditions et informations sur la gamme tarifaire 
disponibles auprès de l’agence commerciale Cap’bus au 04 67 01 22 24

Petite Enfance
Une nouvelle pelouse 
pour la crèche de La Genouillade
Esthétique, pratique et confortable, la nouvelle pelouse
synthétique installée dans la cour de la crèche de La
Genouillade fait l’unanimité. L’ancienne pelouse naturelle
a dû en effet être remplacée en raison des nombreux
pins qui jalonnent la cour et qui l’avaient abîmée. Le
coût de cet aménagement avoisine les 40 000 euros. 
Le Député-Maire d’Agde,  accompagné de ses
Adjointes Yvonne Keller et Anne Houlès, respectivement
en charge de la Solidarité communale et de l’Action en
faveur du logement, est venu, le 31 août dernier, apprécier
cette nouvelle pelouse, en compagnie du personnel de
la crèche et des parents, qui ont tous salué cette initiative
et ce nouvel aménagement dédié au bien-être de leurs
petits.
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C’est sous un soleil de plomb que s’est tenue, le 15 août dernier,
sur le mémorial installé au sommet de la falaise de la Grande
Conque, la cérémonie du Débarquement en Provence. Autour
du Député-Maire d’Agde, une partie du Conseil Municipal, 
les représentants des associations patriotiques, les porte-
drapeaux et une foule venue nombreuse honorer la
mémoire des quelque 400 000 hommes engagés dans cette
opération portant le nom de Dragoon et qui s’est déroulée
dans le Var le 15 août 1944, aux alentours de Cavalaire, Saint-
Tropez et Saint-Raphaël. Ce jour-là, des troupes américaines,
britanniques, canadiennes mais aussi et surtout françaises, percent
un second front sur le sol français après le Débarquement de
Normandie, contribuant pour une part primordiale à la fin de la
seconde Guerre Mondiale. 
En ce 15 août 2011, la cérémonie a commencé avec l’arrivée
d’un défilé d’une douzaine de véhicules d’époque sur le site.
Par la suite, nombre de gerbes de fleurs ont été déposées au
pied du monument commémoratif avant que Paul Alric,
Président de l’Union Nationale des Combattants - section
Agde, ne prenne la parole pour notamment rappeler le rôle
essentiel des forces françaises dans cette opération, qui avait
fait suite à la prise du sud de l’Italie et du nord de l’Afrique,
notamment grâce à “l’Armée d’Afrique, qui a l’orgueil d’une
armée qui n’a pas été vaincue, composée des troupes levées
en Afrique. On comptera dans cette armée plus de 5 000
femmes engagées volontaires et environ 20 000 Français venus
de métropole après avoir franchi les Pyrénées, 168 000
Français originaires d’Afrique du Nord appelés “Pieds Noirs”,
173 000 Tunisiens, Algériens, Marocains et Africains d’Afrique
Occidentale Française et Equatoriale Française et, à partir de
1944, 35 000 Corses. En août 1944, ces hommes et ces
femmes sont morts main dans la main pour que la liberté, la
nôtre aujourd’hui, règne dans tout le pays”. Paul Alric a 
ensuite cédé la parole au Député-Maire d’Agde qui a pour
sa part souligné que “c’est toujours avec une grande émotion,
que nous commémorons chaque 15 août le débarquement
des forces alliées en Provence durant l’été 1944. Cette date
majeure dans le déroulé des événements de la Seconde
Guerre Mondiale vient souligner l’importance que prit l’enga-
gement des forces armées françaises dans la libération de
notre pays. Ce sont d’ailleurs elles qui furent chargées de libérer
Toulon et Marseille. En moins de deux semaines, l’ensemble de
la Provence était libéré, ouvrant la voie à une remontée de la

Débarquement en Provence
Agde a commémoré “la bataille de la France”

vallée du Rhône par les troupes du Général De Lattre
de Tassigny et au reflux concomitant des unités 
allemandes. 
Déjà le 6 juin 1944, le Général de Gaulle l’avait
affirmé, “c’est la bataille de France, c’est la bataille de
la France. Derrière le nuage si lourd de notre sang et
de nos larmes voici que reparaît le soleil de notre
grandeur”. Et cette grandeur, elle va s’affirmer avec la
constitution de la première armée française au sein de
laquelle vont s’amalgamer 100 000 hommes issus des
Forces Française Libres, de la résistance intérieure ou
de l’armée d’Afrique. C’est la France dans sa diversité,
unie par le courage, le patriotisme et cette volonté
farouche de libérer le pays de l’occupation nazie. “Ne
pas subir” telle est leur devise, la devise de ceux qui
placent la liberté et la dignité humaine au-dessus de
toute considération personnelle. A leur tête, le “Roi
Jean” qui les mènera jusqu’en Allemagne après une
très dure campagne d’Alsace, d’octobre 1944 à
février 1945, qui fit de très nombreuses victimes dans
leurs rangs. Rendra-t-on suffisamment hommage à
ces jeunes Français, issus de métropole ou venus
d’Afrique, réunis pour défendre notre liberté, celle
dont nous jouissons encore aujourd’hui sans toujours
nous souvenir que c’est à eux que nous la devons.
Leur sacrifice a rendu à la France bien plus que sa
fierté, sa vocation, qui est de servir un idéal de paix et
de concorde entre les civilisations. La France pouvait
redevenir dans ces années d’après-guerre, malgré les
désastres qu’elle avait vécus au plus profond de sa
chair, cette nation singulière sans laquelle le combat
pour la liberté dans le monde ne saurait être gagné.
La France, aujourd’hui comme hier, inscrit sa destinée
dans cette vocation qui la dépasse mais qui est 
l’essence même de son identité. L’âme de la France,
en ce mois d’août 1944, ce sont les combattants de
la France libre, ceux de la première armée, ceux de la
deuxième DB, ceux qui, partout dans le monde,
avaient pris les armes pour défendre la liberté, qui en
était la seule et unique incarnation”.

Commémoration
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“Proposer un nouvel espace au
service du client afin de réduire
son temps d’attente de manière
significative” ainsi que l’a souligné Claude Vassalo, le
directeur de La Poste d’Agde, lors de l’inauguration
le mercredi 7 septembre, tel est l’objectif de la
récente opération de modernisation du bureau local.
Celle-ci a nécessité un investissement de 311 000
euros et permet aujourd’hui aux usagers de disposer
d’un“espace unique et ouvert de 156 m2, doté d’une
nouvelle signalétique” afin de “permettre d’instaurer
une nouvelle relation et un meilleur accueil” a ajouté
Philippe Clément, le responsable départemental. Il
faut dire que La Poste, face à la libéralisation du marché
du courrier depuis le 1er janvier dernier, a investi 470
millions d’euros au niveau national, soit 4 millions
pour le seul département de l’Hérault. En effet,
chaque jour, ce dernier reçoit 32 000 personnes dont
plus de 600 sont accueillies quotidiennement sur le
seul bureau d’Agde. A ce sujet, le Député-Maire
d’Agde, accompagné de son premier Adjoint et
Conseiller Général Sébastien Frey, a félicité et
remercié les employés du bureau agathois, car ils
“participent à la qualité de l’accueil sur notre station”.
Et le Sous-Préfet Philippe Chopin de surenchérir en
soulignant que La Poste est “une entreprise compé-
titive et exemplaire, qui a su investir en cette
période de crise pour mieux répondre aux attentes
de modernité des usagers”. 
Pour rappel, les heures d’ouverture du bureau de poste
d’Agde sont les suivantes : du lundi au vendredi de
9h00 à 18h00 sans interruption et le samedi de 9h00
à 12h30. On peut aussi se renseigner sur les produits,
horaires et services en un clic, en se connectant sur
www.monbureaudeposte.fr. La levée du courrier a
lieu quant à elle à 15h30 en semaine et à 10h30 le
samedi.
Le bureau de poste d’Agde ne va pas être le seul à
offrir de meilleures conditions d’accueil et de service
puisque celui du Grau d’Agde va être lui aussi entiè-
rement revu dans le cadre de l’aménagement du nouveau
Centre Administratif Unique. Ce dernier, dont 
les t ravaux doivent
être lancés en 2012,
accueillera à  te rme
l a  Ma i r i e  annexe,
l’Office de Tourisme,
la Police Municipale
et  La Poste,  et  ce
toujours dans ce souci
d’améliorer l’accueil
des usagers.

I RÉTROSPECTIVE I72

Inauguration
La Poste 
fait peau neuve

Age d’Or
Nos aînés ont vendangé !

Mercredi 14 septembre, nos anciens ont pu se plonger
dans le passé agricole de notre ville, à l’occasion d’une journée
organisée par Brigitte Martinez, aide-soignante du Centre
Hospitalier Intercommunal du Bassin de Thau (CHIBT), avec
l’aide des Caves Henri de Richemer, de l’Association Loisirs
du Terroir Languedocien (ALTL), de Lyonnaise des Eaux et
de la Ville d’Agde. L’idée, qui n’en est pas à son coup d’essai,
est de permettre à nos aînés de retrouver l’ambiance des
vendanges d’antan, quand la mécanisation n’existait pas
encore. C’est donc avec des moyens simples, sécateur et
seau en mains, que plusieurs retraités de la commune résidant
à la Maison de l’Estagnol de Vias et aux Villages d’Or d’Agde,
se sont rendus, en compagnie des Belles Agathoises du Grau
d’Agde et de Luc Séco, administrateur de la cave coopérative,
sur une parcelle de vignes qu’ils ont commencée à vendanger,
bientôt rejoints par le Député-Maire d’Agde, le Père
Yannick Casajus, le Directeur du CHIBT Jean-Marie Bolliet,
et le Président des caves Henri de Richemer Stéphane
Hugonnet, lesquels se sont saisis de sécateurs et les ont
activement aidés. De fait, le terrain - de dimension modeste
il est vrai - a été vendangé d’un beau raisin très sucré et
goûteux en quelques heures à peine, sous les encouragements
chantés des Belles Agathoises. Au moment de l’apéritif, et
avant le repas puis la visite des caves de Marseillan, 
le Député-Maire d’Agde, accompagné d’Agnès Lambies,
Adjointe déléguée à l’Age d’Or et du Conseiller Municipal
Jean-Alain Numérin, a “remercié les participants ainsi que
les organisateurs” et insisté sur “l’authenticité de ce
moment qui a permis de retrouver les gestes anciens, les
costumes et les chants”. Il a également, en tant que Président

du CHIBT, salué cette
opération “qui prouve
que l’Hôpital sait sortir de
ses murs pour proposer à
nos aînés des animations
qui sont aussi un travail sur
la mémoire, permettant
une valorisation de notre
terroir”.
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Pro-Am 2011,
une édition réussie !
Le week-end des 24 et 25 septembre s’est déroulé le
désormais incontournable Pro-Am du Golf de la Ville
d’Agde et du Casino du Cap d’Agde. 28 équipes compo-
sées de trois amateurs et
d’un professionnel se sont
disputées la victoire sur les 18
trous du Golf International
pendant deux jours. Au final,
c’est l’équipe composée du
professionnel Tony Raillard
qui l’a emporté, avec à ses
côtés Jean Camboulive, François
Torres et Alain Lopez. Autre
événement de ce Pro-Am, la
voiture mise en jeu par le
Casino du Cap d’Agde sur un
“hole in one” (trou en un) qui
s’est déroulée sur le parcours
n°7, n’a pas été gagnée, et sera par conséquent remise
en jeu l’année prochaine !

Le Basket à l’honneur 
au Palais des Sports

Le Tournoi de Basket réunissant
quatre grandes équipes de Pro A,
qui s’est tenu au Palais des Sports
samedi 24 et dimanche 25 sep-
tembre derniers, a connu un franc
succès. En effet, le public est venu
en masse voir jouer les stars de la
balle orange. Les équipes présentes :
Roanne, Pau-Orthez, Boulazac et
Orléans, avec leurs meilleurs joueurs,
ont offert, durant deux jours, des
rencontres de très haut niveau. Le
club d’Agde Basket s’est également
démené au niveau de l’organisation,
avant de proposer aux spectateurs
le meilleur environnement possible
pour apprécier pleinement les

rencontres. Au final, c’est l’équipe
de Roanne qui a remporté le tournoi, devant Orléans, Boulazac
et Pau-Orthez.

Nouveau !
Désormais vous pouvez vous inscrire en ligne

Dans le cadre du programme de simplification des démarches
administratives, la Ville d’Agde a mis en ligne deux nouveaux
services permettant : 

1°/aux Agathoises et aux Agathois (Français ou ressortissant de
l’Union Européenne) de demander en ligne leur inscription sur
les listes électorales,

2°/ aux jeunes de nationalité française de se faire recenser, entre
le jour de leurs 16 ans et la fin du 3ème mois suivant cette date.

Fini donc le passage en mairie et l'attente au guichet ! La
démarche est plus simple et plus rapide : il suffit de créer son
compte en quelques clics sur www.mon.service-public.fr.
Cette création est gratuite et le compte sécurisé. 

Pour accéder à la démarche en ligne

1°/ “inscription sur les listes électorales” :
https://mdel.mon.service-public.fr/inscription-listes-electo-
rales.html puis se laisser guider.

Les pièces justificatives doivent être numérisées : il s'agit de la
copie d’une pièce d’identité en cours de validité (carte d'iden-
tité ou passeport) ainsi que d’un justificatif de domicile.

2°/ “recensement citoyen”

http://mdel.mon.service-public.fr/recensement-citoyen.html
puis se laisser guider.

Les pièces justificatives doivent être numérisées ; il s’agit de la
copie d’une pièce d’identité (carte d’identité ou passeport) ainsi
que de la copie du livret de famille. L’attestation de recensement
sera ensuite déposée dans l’espace confidentiel du compte
mon.service.public.fr : on peut alors l’imprimer lorsqu’elle est
demandée sans risque de l’égarer.

En octobre, portons le rose…  
Le mois d’octobre
est devenu,  à
travers le monde,
celui d’une vaste
campagne de
m o b i l i s a t i o n
pour lutter contre
le cancer du sein.
Agde a chois i
d’ i l luminer  la
Belle Agathoise
en  rose  pour
encourager la
p o p u l a t i o n

féminine à pratiquer le dépistage systématique. Lundi 3
octobre, le professeur Jean-Louis Lamarque accompagné du
Consul de Monaco (la Princesse Caroline étant la marraine de
l’association) et de 18 bénévoles du Comité Féminin du
Languedoc Roussillon ont débarqué Place de la Marine pour
assurer une conférence autour de la prévention et du dépis-
tage. Des animations se sont déroulées tout l’après-midi
autour de la danse country et de la marche nordique. Le
Député-Maire d’Agde, son premier Adjoint et Conseiller
Général Sébastien Frey ainsi qu’Yvonne Keller, Adjointe
déléguée aux Affaires Sociales et Culturelles, sont venus
témoigner de la nécessité de parler du dépistage précoce.
Contact : comitefeminin34@wanadoo.fr ou 04 67 61 00 88
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Cérémonie du 14 Juillet
Hommage aux soldats tués 
en Afghanistan
L’actualité a rejoint cette année le calendrier des céré-
monies patriotiques. En effet, la veille de la célébration
de la Fête Nationale, cinq soldats français ont été tués
en Afghanistan. C’est donc non sans une pensée pour
ces courageux combattants tombés pour la France 
que le Député-Maire d’Agde a présidé la cérémonie,
accompagné d’une grande partie du Conseil Municipal,
des représentants des associations patriotiques et leurs
porte-drapeaux et en présence d’un public nombreux
mêlé d’Agathois et de touristes. 
Après que les clairons de l’ensemble musical La
Périolienne aient retenti dans les rues du Cœur de Ville
d’Agde, la traditionnelle gerbe de fleurs a été déposée
au pied de la stèle de la place du 18 Juin par le Député-
Maire aux côtés du Commandant Audouy et du Chef
de Corps des Pompiers Eric Castillon. Le Député-Maire
est ensuite revenu sur ce jour symbolique qui permet
d’honorer les valeurs de la  République. “Ces valeurs
sont les fruits de notre histoire. Elles sont l’expression
du chemin parcouru par nos aïeux afin de bâtir une civi-
lisation exemplaire susceptible d’éclairer le monde.
Elles sont l’aboutissement des combats que nos compa-
triotes ont mené depuis 2 000 ans contre la barbarie et
pour la reconnaissance et le respect des Droits de
l ’Homme. Ce combat,  nous le  menons encore
aujourd’hui sur plusieurs terrains d’opérations à travers
le monde. Et je veux en premier lieu rendre hommage
aux cinq jeunes Français qui, à la suite de nombreux
autres, sont tombés hier en Afghanistan, en portant
avec courage et abnégation l’étendard de nos valeurs.
La France est grande quand elle œuvre pour le dialogue
entre les cultures et le progrès de l’humanité. Sa vocation
multiséculaire reste, comme ne cessait de le rappeler le
Général de Gaulle, de lutter pour la promotion de la
liberté, que la Révolution de 1789 est venue consacrer
comme le premier de nos principes. Ce combat, nous
le menons aussi en Libye, et là encore, c’est la France
qui, au sein du Conseil de Sécurité des Nations Unies,
a su trouver les mots pour rassembler la communauté
internationale autour d’un objectif : protéger des popu-
lations qui allaient inévitablement, sans notre intervention,
faire l’objet d’un massacre inacceptable. Mais l’équilibre
de la République, c’est la liberté, avec l’égalité des
chances offerte à chacun de ses enfants. Ce combat se
mène aussi au sein du concert des Nations, là où se
décident les règles qui permettent la régulation des
marchés financiers et où se bâtit l’ordre international,
seul susceptible d’assurer un développement économique
porteur de justice sociale. Et permettez-moi de saluer à

nouveau l’engagement de la France, qui
aujourd’hui préside, sous l’autorité du Président
de la République, à la fois le G8 et le G20 au
sein desquels se construit notre avenir commun.
Vous le voyez, la France, aujourd’hui comme
hier, continue à jouer son rôle moteur, en portant
le message universel qui est le sien mais qu’elle
a toujours eu l’ambition de partager avec les
hommes et les femmes de toutes conditions et
de toutes origines”. 

Précisions relatives au Journal 68  
Deux précisions sont à apporter concernant notre
précédent Journal (n°68).
• La première concerne l’article paru en page 21,

sous le titre “La pub oui, mais pas n’importe comment”.
Les photos illustrant cette page montraient un
avant-après réussi sur la route de Rochelongue et
non le contraire. Mr Ducastel, gérant de la nouvelle
épicerie Pain et compagnie, située 65 bis route de
Rochelongue, signe
en effet un exemple
à suivre, respectueux
des règles édictées
en matière d’ensei -
gnes, conformément
au Règlement Local
de Publicité, et réalisé
en totale collaboration
avec les services de
la Ville.

• La deuxième précision concerne le crédit de certaines
photos, qui n’avait pas été mentionné. Ainsi, en
pages 23 à 26 (rubrique CINEMA), le photographe
Didier Barbe s igne les portraits de Karim
Belkhadra, Catherine Wilkening et Laurent Gerra
“décontracté” et Rodolf Manens les clichés de
Richard Berry aux côtés du Député-Maire, de Laurent
Gerra avec son complice Stephane Freiss, de
Delphine Mc Carthy accompagnée de Just Jaeckin
ainsi que la dédicace de Rémy Julienne et Jean
Pierre Castaldi. La photo de couverture est quant
à elle signée Laurent Uroz.

Commémoration
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Etat civil
NAISSANCES
PONTOISE Ryann – LEFEBVRE Raphaël – MALNATI RICHARD Louna – MATHIEU Kindye – BARROCO Anaïs –
PEREZ - CELARIER Hanaé – BADERGOLL Lucy – VILLAR SMAÏN Sofiane – DURBAN Sandro – HERBAUX
Antoine – OMHMMED Oumaïma – GOURG Gabin – OLIVE Louka – GAUTIER Shyrelle – SEKLOULI Jenna –
OMHMMED Aymane – DELBARRE Noah – AMAÏDIA Amir – MAGNAN Eloïse – CHAIGNEAU - WASSER
Ethan – IMPERATO Alexia – MAZOUL Selma – SAUVAGE Manon – ALEXANDRE GALY Lola – SAADAOUI
Adam – LAMKASS Doua – PALUMBO - - LESAGE Lucas – PERALTA-PEREZ Célian – MAILLOT Kiston – LAB
Nina – KIBLER Christophe – LEGROS Alicia – BUGIANI Even – ANDOCH Sergio – ROUIZI Sabry – HACHIR
Nissrine – MIOCH CAVET Kyan – PEYROL Timoté – DIOUY Antony – MIALHE Laurine – ALFRED John –
CORTES Mathéo – AIT MALEK Adam – CHARLES Louna – ROUSSEAU Angela – CROS Evana – GUIOT
Océane – BARCELO Evan – TRAMONTANA Ethan – MAKHLOUF Jena – PATRAC  Demsey – PATRAC
Dioriana – SANCHEZ Nollan – PATRACH Indiana – MOURFI - KAROHO Yanis – SMAÏL Aya – YAHYAOUI
Islam – MARCON Elie – SCHNYDER Fanny – LOUVEL Eluana – NATIVEL Saphir – SANCHEZ Lina – DELAN
Thomas – TISMELANE Inès – BÜRH Mathys – OMHMMED Amel – LLAONETA CROS Victoria – OUHAMI
Haron – ASSIE Bastien – PECH Louka – LAROCHE Tom – DELAHAYE Timéo – VAZQUEZ RUZZIN Thaïs –
DELAS Taïna – DUCROS Sasha – CAMPAGNA Clara 

MARIAGES
TRINQUART Mickaël René et HUSSON Audrey – GRESSET Mickaël et RODRIGUEZ Antoinette – BOURRIER
Gaëtan et GRESSELIN Stéphanie – ALLEMAND Frédéric et FOLIGNE Sylvie – BERRY Jérôme et KOZAK
Suzanne – GARCIA ABEIJON Raul et MOLLE Marion – DANNEELS Guillaume et DUVAL Julie – CASTAGNOLA
Guillaume et CARO Clarisse – LADEVEZE Frédéric et BARNIER Marjorie – SOUVERAIN Sébastien et BEL
Caroline – IZA Saïd et ZAÏD Muriel – POULLY Jérémy et ARCE Angélique – PIOT Damien et CERUTTI
Magali – VAIRET Marc et MEGUEDAD Karine – GUIRAO Jean-Christophe et GASQUET Chantal – RAMON
Sylvain et HACKER Nathalie – PEPIN Christophe et AUGUSTE Delphine – JOUBERT Sébastien et GUILLO-
CHON Noémie – ROUX Sébastien et TEULIE Magalie – SOULIE Michel et CASTAGNOLA Corinne –
MAYAKA Esongama et VANNESTE Sophie

DECES
DECONIHOUT Karl, 38 ans – MEZIANE Mohamed, 73 ans – TODESCAT Guy, 77 ans – TOCZYNSKA
Bronislawa veuve BRUNO, 88 ans – VOISIN Alain, 62 ans – GALDO Jean-Louis, 59 ans – FAYE Jérôme, 48
ans – CIANCI Franck, 66 ans – BEZARD Henri, 71 ans – ASENSI Guy, 66 ans – THERON Marie-Hélène
épouse RAÏSSI, 51 ans – DELCOURT Christophe, 44 ans – DUVERGER Jacqueline épouse ROTILIO, 85 ans –
BAZIN Michel, 82 ans – BECKER Ginette veuve DESVIGNES, 82 ans – BADOU Yvette épouse SERVEILLE,
91 ans – VERDIER Raymonde veuve ARLABOSSE, 96 ans – GOBY Aimée veuve GUEZILLE, 85 ans – JULIER
Marc, 47 ans – BARVAUX Christian, 83 ans – MILITO Marie veuve ARNAUD, 97 ans – ASPERGE Guy, 68 ans –
DAURES Marcel, 85 ans – NASARRE Roger, 81 ans – LAURENT André, 91 ans – SCOTTO DI SUOCCIO
Simonne veuve BERTHIER, 83 ans – SCHAPIRO Maurice, 70 ans – VOISIN-ANASTASIE Claude, 77 ans –
RIGOLT Roger, 88 ans – HARANG Jean-Claude, 67 ans – PENDINO Cyr, 86 ans – DECALLONNE Daniel, 70
ans – BEAUSSIER Jean, 76 ans – TAINE Alain, 69 ans – AST Gilbert, 64 ans – PUISIEUX Paul, 80 ans – THEVENIN
Solange veuve BIENFAIT, 63 ans – AUFRAND Gilbert, 88 ans – COURSODON René, 90 ans – ORTIR Julie
veuve TORRES, 85 ans – HECKLI Raymond, 82 ans – EZERZER Maurice, 83 ans – AZZARELLI François, 70 ans –
BLEHER Jeanne épouse BRETON, 87 ans – MAFFRE Etiennette veuve ETIENNE, 91 ans – FLORES Antoine,
76 ans – JACQUET André, 87 ans – DELFAU Francine veuve FERRAZ, 90 ans – PONS Mireille épouse BARBIER,
90 ans – GIRON Miquel, 82 ans – COPIN Albert, 70 ans – BARTHE Paulette veuve LEVAIQUE, 71 ans – 
BALTHAZARD Lucien, 85 ans – GIL Michel, 56 ans – ROCH Lucien, 91 ans

“Cocorico“
Mardi 31 janvier 
à partir de 21h00
Palais des Congrès 
du Cap d’Agde
Cocorico, c’est un spectacle à la fois
drôle et empreint de poésie et d’huma-
nité. Cocorico, c’est une succession de
saynètes proposées par le duo Patrice
Thibaud et Philippe Leygnac, qui ont
été révélés au grand public par les

Cérémonie des vœux 
à la population
Vendredi 13 janvier 
à partir de 19h00
Moulin des Evêques d’Agde
C’est dans la salle municipale située au
1er étage du Moulin des Evêques que le
Député-Maire d’Agde et les élus du
Conseil Municipal vous présenteront
leurs vœux pour 2012 le vendredi 13
janvier.

Repas de la Ville 
pour nos aînés
Du 18 au 22 janvier 
à partir de 12h00
Salle des Fêtes
Les Agathois de 60 ans et plus, résidant
en permanence sur la commune, ont
rendez-vous pour le traditionnel repas-
spectacle que leur offre la ville afin de
célébrer la nouvelle année, du mercredi
18 au dimanche 22 janvier prochains.
Les tarifs sont fonction des ressources.
Merci de vous munir à cette occasion de
votre dernier avis d’imposition, ainsi
que d’un justificatif de domicile et
d’une pièce d’identité.
Pour plus d’infos, contactez le Pôle Age
d’Or au 04 67 94 66 30 !

“Grand écart“
Lundi 16 janvier 
à partir de 21h00
Palais des Congrès 
du Cap d’Agde
Pour sa reprise en ce début 2012, la
Saison Culturelle vous donne rendez-
vous avec un spectacle de Stephen
Belber, mettant en scène l’incontournable
Thierry Lhermitte. Ce dernier y campe
un vieux danseur excentrique qui va
faire la rencontre d’un étrange couple
en quête de vérité. Et celle-ci sera
explosive !
Entrée payante : 
28, 25, 24 et 6 euros selon conditions. 
Billetterie les 13 et 16 janvier, 
ainsi qu’au Palais des Congrès, 
une heure avant la représentation 
Pour plus d’informations, contactez 
le service Culturel au 04 67 94 65 80

Plus d’événements 
et d’infos 

sur le site de la ville :
www.ville-agde.fr

spectacles de Jérôme Deschamps et
Macha Makeïeff. Avec Cocorico, le duo
fait le grand saut et nous propose un
feu d’artifice de trouvailles. Bref, que
du bonheur pour ce 2ème rendez-vous
de la Saison Culturelle 2012 !
Entrée payante : 
28, 25, 24 et 6 euros selon conditions. 
Billetterie les 30 et 31 janvier, 
ainsi qu’au Palais des Congrès, 
une heure avant la représentation 
Pour plus d’informations, contactez 
le service Culturel au 04 67 94 65 80
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